
№ 日程 時間 対象 会場

1 10月3日（金） 午前10時～11時30分
厚木小学校 厚木第二小学校
相川小学校 戸田小学校

アミューあつぎ
ミュージックルーム２

2 10月11日（土） 午前10時～11時30分
厚木市立３保育所

民間認可５保育園（１）
アミューあつぎ

ミュージックルーム２

3 10月15日（水） 午前10時～11時30分
玉川小学校 森の里小学校
小鮎小学校 飯山小学校

森の里公民館集会室

4 10月17日（金） 午前10時～11時30分
依知南小学校 北小学校
依知小学校 上依知小学校

依知南公民館集会室

5 10月20日（月） 午前10時～11時30分
荻野小学校 鳶尾小学校

上荻野小学校
荻野公民館集会室

6 10月22日（水） 午前10時～11時30分
三田小学校 清水小学校
妻田小学校 緑ヶ丘小学校

睦合西公民館集会室

7 10月30日（木） 午前10時～11時30分
南毛利小学校 愛甲小学校
毛利台小学校 戸室小学校

南毛利公民館集会室

8 11月1日（土） 午前10時～11時30分
厚木市立３保育所

民間認可９保育園（２）
アミューあつぎ
ルーム６１０

9 11月5日（水） 午前10時～11時30分 市内10幼稚園（１）
アミューあつぎ

ミュージックルーム２

10 11月7日（金） 午前10時～11時30分 市内７幼稚園（２）
アミューあつぎ
ルーム５０２

平成26年度子育てコミュニティトーク 開催日程



平成26年10月3日（金） 厚木小学校、厚木第二小学校、相川小学校、戸田小学校

№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

1

●除草について
新東名高速の建築用地として、県防

災センター北側（田んぼ）に杭が打たれ
てますが、草が伸びてきているので、除
草をお願いしたいです。

防犯関連 (市長）
国に要望をしてまいります。

【国県道調整課】
中日本高速道路㈱厚木工事事務所に

おいて、１０月２０日に対応済みです。

2

●不審者対策について
県防災センター東側桜並木に不審者

が出没したため、通学時間を中心に青
パトなどで巡回パトロールをしてほしい
です。

防犯関連 （政策部長）
青パトについては、時間などを決めて巡回しているの

で、下校時間に合わせて巡回するよう担当課に伝えま
す。
（教育総務部長）
ケータイＳＯＳを登録されると不審者情報などがメール

配信されます。地区ごとの情報を確認できますので、Ｐ
ＴＡの皆様等にも周知をしてください。

【くらし交通安全課】
この場所につきましては、不審者の情

報を得ており、パトロールの強化を図っ
ております。

平成26年度 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

3

●中学校入学の際の援助について
中学校入学時には制服やジャージな

ど一通り揃えるのにお金がかかる。世
帯収入により援助を受けられるようだ
が、誰でも援助を受けられるようにして
ほしい。

学校教育 （学校教育部長）
世帯収入において学用品や修学旅行費などを就学援

助しています。制服等については、学校によってバザー
を行い制服リサイクルをしているのでそういった場を活
用されてもよい思います。その他にも、部活動の部費や
道具、試合遠征の旅費を支援させていただいていま
す。
（教育総務部長）
入学時には一時的に費用がかかりますが、本市では

様々な支援を行っており、年間を通じてみてもらえれ
ば、保護者の負担は他市町村と比べるとかなり少なっ
ております。例えば、アサガオ等の学校で使う教材費に
ついては、小学校3千万円、中学校で2千万円援助して
おり、学校側で用意をしています。年間を通して教材費
等を援助していますので、トータルで考えていただきた
いと思います。
（教育長）
家庭の経済格差が学力格差に繋がらないように努め

ています。

【学校教育課】
就学援助制度において、新入学学用

品費の一部を支給しておりますが、経
済的な理由により就学が困難な児童・
生徒の保護者の負担を軽減するための
制度となりますので御理解くださいます
ようお願いいたします。

4

●ＡＹＵＣＯカードを使いやすく
ＡＹＵＣＯ加盟店にステッカーが貼られ

ていますが、どのようなサービスを受け
られるかが分かりずらいです。ガイド
ブックを常に持ち歩いている訳ではない
ので、店舗で分かりやすく表示したらど
うか。

商工業・観
光

（政策部長）
ＡＹＵＣＯについては、約380店舗協力店として加盟を

いただいています。開始当初は、商業振興という視点で
始めたものですが、子育て支援としても力を入れている
ところです。店の好意でサービスをしていただいていま
す。協力店への加盟推薦などいただければ、職員が声
を掛けに行きます。今後も、対象の方々に広く周知をす
る努力をしていきます。
協力店にはステッカーを貼ってもらっていますが、サー

ビスの内容について、分かりやすく掲示するよう店に声
を掛けていきます。
（市長）
店舗の活力を上げるために始めました。商店会連合

会とも調整を進めていく必要があると考えています。

【商業にぎわい課】
サービス内容の表示の件につきまし

ては、各店舗により特典が異なり、サー
ビス内容の変更もありますので、利用す
る際に御確認いただくことをお勧めいた
します。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

5

●放課後の子ども達の居場所について
児童館ではゲーム禁止等の制約があ

り、他へ遊びに行ってしまいます。児童
クラブも空きがない状況です。相川小学
校の様な「放課後子ども教室」等をやっ
てもらいたい。

子育て （こども未来部長）
児童クラブ等については、地区によって人数が厳しい

ところと、緩いところの差があります。学校の空き教室を
利用していることから、教育委員会とも調整をしながら
進めていきたいです。厚木第二小学校については、待
機人数が多い事から、専用の教室等を建てる必要があ
りますが、かなりの費用が必要となるため、難しいです
が、来年度の予算編成で検討をしています。また、民間
業者の利用料金の格差を補助金などで埋めることがで
きれば、安心して預けることができると考えますが、限り
ある予算の中で、どの事業を優先し進めていくか検討
がひつようです。
（教育長）
根本的なところとして、児童・生徒数の偏りを解消する

ために通学区域の再編成を行っています。短期・長期
的な計画の中で、例えば、厚木中の子が相川中に行け
るようにするなど検討をしています。魅力のある学校づ
くりをし、流動性を高めた上で、選択制を取り入れてい
きたいと考えています。

【こども育成課】
学校、その他公共施設の活用などに

よる場の確保と地域人材活用に努めな
がら、他校でも展開してまいります。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

6

●父親対象の料理教室について
家事ができないため、母親の手伝い

ができない父親が多い。講座等を実施
し、「育メン」を育ててほしい。

生涯学習 （こども未来部長）
何よりも父親が子育てに関われる時間をきちんと設け

てあげるようにすることが大切だと思っています。定時
に帰れれば。こども育成条例で毎週水曜日を「こども家
庭の日」と定め周知しています。賛同いただいた企業に
登り旗を設置、商工会議所を通じてワークアンドバラン
スなどのチラシを配布していただいています。父親が定
時に帰れて、家庭子育てに関われる環境づくりを少しず
つ進めていきたいと考えています。
（社会教育部長）
15地区の公民館で講座を実施しています。男性を対

象とした講座は3館、親子を対象とした講座は5館で実
施しています。厚木南地区では7～8月に料理教室を実
施しました。おせち料理の講座等も実施しており、今
後、より広くに広報していきたいと考えております。母親
からも父親の参加を、是非勧めていただきたいと思いま
す。

【こども育成課】
仕事と子育てを両立できる環境づくり

のため、市内の企業に対しまして、ワー
ク・ライフ・バランスの推進及び啓発に
取り組んでおります。
【社会教育課】
公民館では、家庭教育に関する学級・

講座を開催しています。また、男性向け
やどなたでも参加できる料理教室なども
開催しています。各地区の公民館だより
で参加者を募集していますので、ぜひご
参加ください。

7

●長期休暇期間中の児童クラブ受け入
れについて
夏休み等の長期休暇期間だけでも、

児童クラブの受入れをしてもらえない
か。

子育て （こども未来部長）
（№5回答補足。）夏休み期間の受け入れ拡大すること

は難しいと考えています。

【こども育成課】
現在のニーズに対応するため、小学３

年生までの受入れと場の整備を図る中
で、長期休暇期間のみの受入れについ
ても検討してまいります。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

8

●児童館の閉館時間について
児童館については、午後５時で閉館と

なってしまう。夏季は「夕焼け小焼けの
チャイム」も午後６時に鳴るので、閉館
時間もあわせてはどうか。

公共施設
整備

（こども未来部長）
児童館については、伊勢原市では夜10時までやってお
り、委託の部分もあると思いますが、単純に一時間増や
すだけでも予算がより多くかかってしまいます。今後検
討いたします。

【青少年課】
市内には37の児童館があり、年末年

始を除く毎日開館しています。年間を通
して午後5時の閉館としております。閉
館時間の延長については、それぞれの
児童館の立地条件等により利用者数に
ばらつきがあることや、施設の維持管理
経費にも大きく影響することを視野に入
れながら検証する必要があります。

9

●客引き防止条例について
４月から施行されたが、未だに行為が

見受けられる。引き続き対策をとってい
ただきたいです。

防犯関連 （御意見記入用紙による意見） 【くらし交通安全課】
「あつぎセーフティーステーション番

屋」を拠点とした客引き行為等指導員な
どによる本厚木駅周辺での駐留やパト
ロール活動を実施しているところです。
今後も、引き続き安心安全なまちづく

りに向け取り組んでまいります。

10

●風俗看板について
子ども達の目に触れさせたくない様な

店の看板に対して、対策をとれないで
しょうか。

防犯関連 （御意見記入用紙による意見） 【くらし交通安全課】
パトロール活動を通じて発見した違法

な看板につきましては、厚木警察署に
連絡しております。

11

●学校への送迎サービスについて
親の具合が悪い場合等、学校への送

迎サービスや預ける場所を作ってほし
いです。

その他 （御意見記入用紙による意見） 【学校教育課】
小中学生の送迎サービスにつきまし

ては、通学区域の指定に配慮しており、
導入の予定はありません。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

12

●父親の子育てへの参加機会について
父親が遅くまで働いているため、子育

てに関わる時間が少なく、母親の負担
が多いです。早く帰宅させるよう、企業
に呼びかけてほしいです。

生涯学習 （御意見記入用紙による意見） 【こども育成課】
仕事と子育てを両立できる環境づくり

のため、市内の企業に対しまして、ワー
ク・ライフ・バランスの推進及び啓発に
取り組んでおります。

13

●特別支援学級への支援について
学校生活が健常児と同じように送れな

いのですが、通常級と支援級２つ用意
するものがあり費用がかかります。

福祉・医
療・健康

（御意見記入用紙による意見） 【学校教育課】
特別支援学級に在籍している児童・生

徒が等しく勉学に励むことができるよう、
学用品費や学校給食費の一部を援助
する特別支援教育就学奨励制度があり
ます。詳細については、教育委員会より
お知らせを配布いたしますので御確認く
ださい。

14

●放課後等預かりができる場所を増や
してほしい。
放課後、土・日曜日、デイ、日中一時

など、増やしてほしい。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【こども育成課】
放課後や土曜日の預かりについては

民間児童クラブへの支援を行うととも
に、公設についても、地域のニーズや指
導員の数、小学校の空き教室などの状
況を考慮しながら、増設を行ってまいり
ます。
また、日曜や日中の一時預かりなどに

ついては、研究してまいります。

15

●中学校のスクールバスについて
中学校の越境について、スクールバス

等の通学を検討いただきたいです。

その他 （御意見記入用紙による意見） 【学校教育課】
スクールバスにつきましては、通学区

域の指定に配慮しており導入の予定は
ありません。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

16

●厚木北公民館前道路について
厚木北公民館・児童館前の道路に

ガードレールを付けてほしいです。

道路・交通
関連

（御意見記入用紙による意見） 【国県道調整課】
当該箇所の県道４３号藤沢厚木につ

きましては、神奈川県厚木土木事務所
が改築・維持管理を行っておりますの
で、要望をお伝えしたところ、車道の有
効幅員が確保できないため、ガードレー
ルの設置は困難とのことです。
（道路拡幅及び歩道設置は地元の悲願
であることから、早急な拡幅整備を企画
政策課を通じ県へ要望しています。）

17

●パトロールについて
道路だけではなく、マンションの出入

口等まで見回りをしてほしいです。

防犯関連 （御意見記入用紙による意見） 【くらし交通安全課】
道路に面したマンションの出入口につ

きまして、パトロールを実施しておりま
す。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

18

●中央公園西側交差点の右左折信号
設置について
中央公園西側（歩道橋から横断歩道

に変更になったところ）登校時はラッ
シュ時と重なり、横断が非常に危ない。
消防本部から駅に向かう車道に右左折
の信号を付けてほしいです。

道路・交通
関連

（御意見記入用紙による意見） 【道路整備課】
歩道橋撤去に伴う交差点改良工事の

際の県警協議において、市道側につい
ても右折信号の設置を要望しましたが、
受け入れていただけませんでした。
御意見のとおり、交差点改良の完了

直後は、信号点灯のローテーションが、

県道青 ⇒ 県道右折青 ⇒ 市道青
⇒ 歩行者青 ⇒ 県道青

の順序で点灯しており、市道側の右左
折車両と歩行者が錯綜する場合もあ
り、危険な状況が見受けられました。
この状況を受けて、市側からも警察に

信号点灯のローテーションの変更を要
請し

県道青 ⇒ 県道右折青 ⇒ 歩行者青
⇒ 市道青 ⇒ 県道青

という、現行の順序に変更されました。
これにより、県道の右折車両が通過して
から歩行者が横断、歩行者の横断が完
了してから市道側に青信号が点灯する
こととなりました。現況としては、県道及
び市道側の右左折車両と歩行者が錯
綜することがなくなり、安全な交通環境
が保たれています。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

1

●児童クラブについて
対象学年を広げてほしい。また、雨の

日でも遊べるように児童館を建ててほし
いです。

子育て （こども未来部）
現在解決すべき問題として、一番に待機児童ゼロ、次
に児童クラブ待機ゼロを目指しています。待機がゼロ
なったら対象学年拡大等について検討していきたいで
す。児童館新設については、要望はありますが、古い児
童館の修繕も必要であることから、今後検討していきた
いです。

【こども育成課】
現在のニーズに対応するため、小学３

年生までの受入れと場の整備を図る中
で、対象学年の拡大を検討してまいりま
す。

2

●予防接種について
「おたふく」なども定期予防接種にして

ほしいです。

福祉・医
療・健康

（市民健康部長）
定期の予防接種については、国の予防接種法により

項目が定められています。今年の10月から「水痘（みず
ぼうそう）」が定期接種の対象となっております。

【健康づくり課】
おたふくかぜなど（ロタ、Ｂ型肝炎）予

防接種法に基づかない任意の予防接
種につきましては、国において定期接
種に位置付ける検討がなされており、本
年10月１日から水痘（みずぼうそう）の
予防接種が定期接種となったところでご
ざいます。
今後、任意接種につきましては、厳し

い財政事情の中で助成をお約束するこ
とはできませんが、引き続き国の動向を
注視してまいります。

3

●児童クラブについて
児童クラブ、料金や受け入れ時間など

の対応に民間との差を感じるため、差を
埋めてほしいです。

子育て （こども未来部長）
8園の民間クラブへ補助をしていますが、金額では公

営とまだ差がある状況です。受け入れ時間の延長など
については、待機児童の問題が解決した際に検討して
いきたいです。

【こども育成課】
様々な視点から、利用者負担の在り
方、受入時間などの協議、検討を進め
てまいります。

平成26年度 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧

平成26年10月11日（土） 小鮎保育所、相川保育所、もみじ保育所、YMCAあつぎ保育園ホサナ、保育園VIVI、厚南幼児園、
荻野すみれ愛児園、おひさまっこ保育園



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

4

●児童クラブについて
戸室小の児童クラブの先生について、

子供の動きに対応するため、もっと若い
人を雇用してほしいです。また、目を行
き届かせるために現在、裏庭でしか遊
ばせてもらえないので、自己責任の下、
校庭で遊ばせてほしいです。

子育て （こども未来部長）
新たに雇用する際に検討したいです。ただ、経験を積ん
でいる職員は周りへの細かい気遣いができることから
バランスを大事に雇用をしていきたいと思います。
校庭が使用できない件については、確認いたします。

【こども育成課】
児童クラブの指導員につきましては、

放課後児童健全育成事業の設備及び
運営に関する基準に基づき、配置をし
てまいります。
また、校庭の利用につきましては、安

全面を考慮した活用に努めてまいりま
す。

5

●病後児保育について
緊急で利用することがあるので、受け

入れを寛容にしてほしいです。

子育て （こども未来部長）
病後児保育については、医者からの診断書を持参い

ただかないと受入れられませんが、年間利用者数は70
～80人程度と、風邪が流行している時期は要確認をい
ただきたいですが、申し込みをいただければいつでも受
け入れられる状況と思われます。

【保育課】
病後児保育については、感染症の疾

患を有し、感染の恐れがあるお子さまな
どについては受入れができませんので
医療機関で確認の上、医師連絡票を持
参していただく必要があります。また、
職員の配置を調整する必要があるため
利用前日までに実施園（あゆのこ保育
園）に電話予約が必要となります。

6

●保育園の入所基準について
入所基準に「児童と同居の親族を常

時介護していること」とあるが、「同居」
のみとする規定は見直せないのでしょう
か。

子育て 【こども未来部長】
同居の親族。保育所の入所規定については、児童福祉
法で定められています。来年度から入所要件が緩和さ
れております。

【保育課】
同居親族に係る介護要件につきまし

ては、法令で定められており、来年度か
らの子ども子育て支援新制度において
も同様となっておりますのでご理解いた
だきますようお願いいたします。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

7

●家庭用の防犯カメラやソーラーライト
の設置費補助について
設置数が増えれば、死角が減り防犯

に役立ちます。

防犯関連 （学校教育部長）
地域の「人の目」を中心とした見守り活動をしています。
不審者が出た場合、青パトで巡回いたします。まずは地
域との連携を大事にし、見守りをしていきたいです。
（政策部長）
中心市街地にカメラを設置しています。個人への補助に
ついては、公平性、設置についてはプライバシーの問
題の問題を解決する必要があります。
（市長）
防犯カメラを設置し犯罪が防げた例もありますが、安全
のためには、私達の行動が監視された社会となってしま
います。誰が映像、カメラを管理するのか、カメラの向き
にはプライバシーの問題から縛りがあります。本市で
は、セーフコミュニティを推進しております。人の目によ
る見守りを中心に、人とのつながりを大事にし、まちの
良さを作り上げていきたいと思います。

【くらし交通安全課】
家庭用の防犯カメラやソーラーライト

の設置費補助につきましては、既に設
置されている方との公平性などにより、
困難と考えております。
なお、自治会などの地域で防犯カメラ

を設置する場合は、神奈川県におい
て、防犯カメラの物品購入費の一部を
補助する制度があります。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

8

●二歳半検診の項目を増やしてほしい
身長体重、内科検診ことばの発達など

についても検診をしてほしいです。１歳６
か月検診から３歳６か月検診まで期間
が開いています。病気などの早期発見
につながり、保護者の安心にもつながり
ます。

福祉・医
療・健康

（市民健康部長）
検診については、５歳児検診の要望もあります。本市で
は２歳６か月検診は歯に特化し検診をしております。１
歳６か月、２歳６か月検診については、１回に約30人の
スタッフで対応をしております。スタッフの人数など総合
的に緩和した中でどのように充実させていくか検討をし
ていきたいです。

【健康づくり課】
乳幼児健康診査につきましては、母子

保健法で定められた目的に沿って実施
をしており、また２歳６か月児歯科健康
診査につきましては、う蝕急増期である
ため、う蝕を初期に発見しう蝕予防行動
につなげる目的で実施をしております。
１歳６か月児や３歳６か月児健康診査

のように他の項目の健診の実施をして
ほしいとの御要望ですが、スタッフの確
保が難しい状況で健康診査として実施
することは困難であると考えておりま
す。
しかし、当日保護者の方の御希望が

ある場合は、育児相談及び栄養相談を
実施しておりますので、ことばの発達等
心配がある場合は御利用ください。
また市では、各健康診査や保護者の

方から寄せられる日常の相談業務か
ら、小児科医師や児童精神科医師によ
る健康診査が必要と保健師等が判断さ
せていただいた場合は、乳幼児健康診
査の二次検診を御案内しております。お
子様について心配がある場合はお気軽
に保健センターへ御相談ください。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

9

●ヘルメットやチャイルドシート購入費
助成について
協力店以外でも領収証貼付などで助

成を受けられるようにしてほしいです。
また、チャイルドシートからジュニアシー
トへの買い替え時も対象になるなど自
由性がほしいです。

道路・交通
関連

（御意見記入用紙による意見） 【くらし交通安全課】
助成を行うには事前に事業協力店とし

て登録していただく必要があるため、多
くの店舗で助成を受けられるよう、事業
協力店の募集を行っていきます。
チャイルドシートの着用の義務化に伴

い、幼児を交通事故の被害から守り、
チャイルドシートの着用促進を図るため
に、年齢１歳未満の幼児を養育している
保護者を対象にチャイルドシートの購入
費の一部の助成を行っておりますので、
御理解をお願いします。

10

●高齢者等の住み替え支援制度につ
いて
高齢者の家や空き家を借り上げた

後、リフォームをして子育て世帯に貸す
という制度があると国土交通省ＨＰでし
りました。高齢者問題や空き家を減らす
ことにもつながる良い政策だと思いま
す。

まちづくり
関連

（御意見記入用紙による意見） 【住宅課】
（一般社団法人）移住・住替え機構の

「マイホーム借上げ制度」につきまして
は、５０歳以上の方のマイホームを耐震
及び劣化診断、必要な補強・改修をして
いただいた上で終身で借り上げ、子育
て世帯等に貸す制度です。市としても当
制度の周知に努めてまいります。

11

●保育所の民営化準備について
民営化移行期間に、積極的に民営の

先生を担任などにしてもらえると次年度
からの不安が少なくなると思います。民
営化を進めていく上で、検討をお願いし
ます。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【保育課】
現在、もみじ保育所で勤務している臨

時保育士を移管先法人が引き続き雇用
することで保育の継続性を保ち、児童や
保護者の不安を最小限にすることでき
るものと考えております。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

12

●児童クラブについて
横浜市の「浜っこクラブ」の様なシステ

ムを導入してはどうでしょうか。ある程度
のコストを各自に負担してもよいではな
いかと思います。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【こども育成課】
今後の運営の参考とさせていただきま

す。

13

●ボール遊びができる公園について
こどもの遊び場の利用方法が制限さ

れていて遊べません。こどもがのびのび
と遊べる場が多い市にしてください。

公園整備
関連

（御意見記入用紙による意見） 【公園緑地課】
公園内のボール遊び等につきまして

は、地域でルールを決めていただくなど
し、利用のマナーを守るようお願いして
おります。

14

●街灯について
駅から離れると街灯が少なく、冬は18

時以降真っ暗になります。街灯を増やし
ていただけると幸いです。

防犯関連 （御意見記入用紙による意見） 【くらし交通安全課】
防犯灯の設置につきましては、自治会

内で御協議いただき、設置箇所に係る
関係者（地権者及び照明の影響する周
辺の方等）の合意を得て、自治会の代
表者からの申請書に基づき、道路の状
況等現地調査を踏まえ、防犯灯の設置
の可否を判断することとなっておりま
す。新たな防犯灯の設置を希望される
場合は、自治会へ御相談していただき
ますようお願いいたします。



平成26年10月15日（水） 玉川小学校、森の里小学校、小鮎小学校、飯山小学校

№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

1

●インフルエンザ予防接種の助成につ
いて
助成対象を中学生までに引き上げて

ほしいです。

福祉・医
療・健康

(市民健康部長）
神奈川県内で厚木市と清川のみで補助をしています。
過去の子育てコミュニティトークで制度を決めました。小
学生については、予防接種を２回接種する必要がある
ことから負担を軽減するために対象としました。昨年
は、２万３千人接種をされました。現段階では小学生を
対象として継続していきたいです。中学生については、
検討させていただきます。

【健康づくり課】
インフルエンザの一部助成につきまし

ては、小学生までは２回の接種が必要
であり、負担も大きいことから、負担軽
減と感染予防を図るために、平成22年
度から厚木市独自の事業として取り組
んでいるところですので、御理解いただ
きますようお願いいたします。
※県内の実施は、厚木市と清川村の
み。

2

●入学に係る費用について
入学に係る費用について、補助をして

ほしいです。

学校教育 （教育総務部長）
小中学校保護者負担軽減という事業を実施しておりま
す。学校での教材費は市が年間2～3000円ほど補助を
しております。市が補助をしていることを保護者の方が
知らないことからＰＲ不足と考えております。入学一時
金もかかりますが、トータル的なかたちでは保護者の負
担を軽減させていただいております。なお、経済的援助
としては就学援助制度がありますが、対象基準は他市
と比べると緩いものとなります。給食費についても、徴
収額の差額を市で負担しております。児童・生徒１人当
たり34万円程度市で負担しております。
（教育長）
ご意見は十分にきかせていただきます。

【学校教育課】
経済的な理由により小・中学校への就

学が困難な児童・生徒の保護者に対し
て、学用品費等の費用の一部を支給す
る就学援助制度を実施しております。詳
細については、教育委員会又は通学さ
れている小・中学校へ御確認ください。

【学校施設課】
入学に係る費用の補助ではありませ

んが、保護者負担の軽減を図るため、
学校での教材費に係る経費の一部を公
費で負担しております。

平成26年度 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

3

●各種事業の対象拡大について
元気塾の対象を広げてほしいです。

学校教育 【学校教育課】
放課後あつぎ元気塾は、高学年に向

けて学習に対する興味や関心を高め、
学習意欲を向上させ、学習する習慣を
身に付けることをねらいとし、３年生を対
象に実施しています。
対象の拡大については、夏休みの実

施について対応を検討しております。

4

少人数学級の対象を広げてほしいで
す。

学校教育 【教職員課】
市独自で小学校３年生まで全小学校

で３５人以下の学級編制を実施している
ところです。
対象学年の引き上げについては、神

奈川県教育委員会や関係機関に対して
働きかけております。

5

児童クラブの対象を広げてほしいで
す。

子育て 【こども育成課】
現在のニーズに対応するため、小学３

年生までの受入れと場の整備を図る中
で、対象学年の拡大を検討してまいりま
す。

（こども未来部）
現在解決すべき問題として、一番に待機児童ゼロ、次
に児童クラブ待機ゼロを目指しています。現在、待機が
ある学校は８校となっており、学校によりかたよりが見ら
れます。待機がゼロなった際、対象学年拡大等につい
て検討していきたいです。
（学校教育部長）
少人数学級については、国の指定で２年生まで実施の
ところを、本市独自でやりくりし３年生まで実施していま
す。国により教員などを配置されることから、人員増加
について要望をしていきたいです。授業で算数や英語
などは少人数指導を取り入れきめ細やかな指導に努め
ています。
元気塾については、平成21年度から始め６年目になり
ます。空き教室が足りないことや、時間数の問題から平
常時には実施できないという理由があり対象を拡大で
きていません。夏休みの実施について、検討をしていま
す。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

6

●各種援助の情報発信について
就学援助制度などわかりやすく周知を

してほしいです。

学校教育 【学校教育課】
就学援助制度につきましては、学校を

通じて各家庭へお知らせを配布してい
るほか、広報あつぎ、ホームページ等で
周知しております。

7

医療費の助成などもわかりやすく周知
をしてほしいです。

子育て 【健康づくり課】
支援情報の発信については、母子手

帳交付時や生後２か月のお子様や転入
された４歳未満のお子様への乳幼児健
診や予防接種のお知らせの送付時、そ
の他母子保健事業時に、子育てに関連
する案内も含めて情報を提供しておりま
す。
また、広報あつぎ保健センター情報満

載号やメールマガジン、あゆコロちゃん
の「ちっくんナビ」等で母子保健事業や
予防接種についての情報を発信してお
ります。
今後につきましても、サービスに結び

付くことができるよう、情報の発信に努
めてまいります。

(政策部長）
市でしくみを作り、時代に合った情報提供に努めており
ますが、なかなか手に取って見てもらえない状況にあり
ます。皆様に逆にお願いしたいのですが、口コミなども
よいＰＲでありすので、周知に御協力いただければと思
います。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

8

●こどもの防災・減災について
現在の事業を仕分けしていただき、新

たな予算として地震速報システムの導
入を検討してほしいです。

防災関連 【学校施設課】
地震速報システムにつきましては、今

年度内の導入に向けて準備を進めてま
いります。

9

防犯ネットワークの構築を検討してほ
しいです。

防災関連 【くらし交通安全課】
学校教育課、青少年課などの関係課

や厚木警察署などの関係機関と連携
し、不審者に対するパトロールなどの防
犯対策を行っております。
【危機管理課】
緊急地震速報については、防災行政

無線を使用した全国瞬時警報システム
（Ｊ－ＡＬＥＲＴ）により緊急情報を自動放
送できる体制を執っております。

10

現在の、防災教育について。 防災関連 【学校教育課】
これまで、学校防災教育についてはマ

ニュアルの作成や避難訓練などの実施
について専門家の助言をいただきなが
ら整備を進めております。また、学校で
の不審者情報の迅速な提供や、交通安
全教室の実施等に継続して取り組んで
まいります。

11

●児童クラブについて
時間拡大７時まで受け入れてほしいで

す。

子育て （こども未来部長】
№3補足予算面もありますので、検討をさせていただき
ます。

【こども育成課】
利用時間の拡大については、利用者

等のニーズを踏まえ検討してまいりま
す。

(政策部長）
地域防災計画の見直しにも取り組んでおります。皆さん
のニーズに合ったような 学校の安全関係、耐震につ
いては優先してこどもの安全に務めております。情報伝
達、ケータイＳＯＳ地域のネットワークで見回りの協力を
いただいています。
（学校教育部長）
小学校中学から被害に合うことが多くなります。過去不
審者が多かったのですが、現在半分に減ってきていま
す。不審者情報があると青パトですぐ巡回をしておりま
す。
個人的に被害にあわれた方が、情報開示を希望されな
い場合もありますので、警察と協力しながら情報発信に
努めていきます。
地震や子供の安全対策については、教育委員会で協
力しながら、避難訓練、交通安全教室を実施していま
す。引き渡し訓練についてもマニュアルをつくり対策をし
ています。
（教育総務部長）
緊急地震速報については、ソフト面でどれだけ有用性
があるのか検討をしております。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

12

●中高一貫校、養護学校について
相模原市等で実施している中高一貫校
を厚木市でも取り入れてほしい。また、
市内に養護学校がないため、つくってほ
しいです。

学校教育 （教育総務部長）
中高一貫については、国県が進めてるものとなります。
養護学校も要望をしていましたが、かないませんでし
た。市としては、小中一貫教育を進めていきたいと思い
ます。
県国の動向を見守りたいと思います。
（教育長）
法律で、養護学校は県で設立しております。しかしなが
ら市内への創立について、今後も要望をしていきます。

【教育総務課】
中高一貫校の設置については、国・県

の動向を注視するとともに、養護学校の
設置については、今後も県に要望をし
てまいります。

13

●ＳＯＳネットについて
知らない人が多いです。周知の方法を
工夫した方が良いのではないでしょう
か。
学校からのチラシなどにＳＯＳネットの
情報を掲載したらどうでしょうか。

防犯関連 【学校教育課】
SOSネットについては、各学校へ通知

を送付する際やPTA等関係者が集う機
会などを捉え引続き保護者等への周知
に努めてまいります。

14

交番からの情報誌などに情報を掲載し
たらどうでしょうか。

防犯関連 【くらし交通安全課】
防犯協会総会や安心安全なまち会議

など機会を捉えてＰＲを行っておりま
す。

15

不審者情報などはリアルタイムで知りた
いと思いますが、市内全地区の情報を
受診していると危機感が薄れてきます。
地域指定での情報受信ができるように
してほしいです。

防犯関連 【情報政策課】
現在使用しているメールマガジンのシ

ステムには地域別に情報発信を行う機
能はありません。
地区ごとにメールマガジンを作成すれ

ば、同様の目的は達成できると思いま
すが、発信者の負荷が増大し、速報性
が犠牲になるため現実的ではないと考
えます。
今後、システム更新を行う際に検討さ

せていただきます。

（学校教育部長）
学校からの事案については、１時間以内に情報発信が
できる様に努めております。
（教育長）
ＰＴＡ総会などでもＳＯＳネットについて、周知する様検
討します。
警察の捜査の支障になるため情報制限がかかることも
ありますが、被害が広がらないよう、警察と協力し情報
発信をしています。
（政策部長）
地域別情報発信については、仕組み上可能かどうか、
今後の研究とさせていただきます。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

16

●児童クラブについて
来年入れるかが微妙です。仕事は休

めない、でも子どもが児童クラブに入れ
ない場合は、一人で留守番をさせるの
は不安です。
早急な対応をしていただけると助かりま
す。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【こども育成課】
現在のニーズに対応するため、小学３

年生までの受入れと場の整備に努めて
まいります。

17

●児童クラブについて
待機児童が民間の学童クラブを利用

する場合、料金の差より家計への負担
が大きくかかります。民間利用に補助を
していただくよう検討をお願いします。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【こども育成課】
現状においても、対象民間児童クラブ

へは補助金を交付しております。

18

●土曜授業の再開について
平日６校時の事業数が増えたため、

低学年の子どもたちに負担がかかって
います。土曜授業が再開されることで、
校外学習などが増え、子ども達も色々
なことに興味がもてると思います

学校教育 （御意見記入用紙による意見） 【学校教育課】
厚木市では、今年度国の委託を受け

て、土曜授業の実践的な研究を進めて
います。今年度は、土曜授業推進指定
校において、カリキュラムの開発や外部
の人材等の活用に取り組むことで、研
究を進めております。

19

●スクールカウンセラーの常駐につい
て
スクールカウンセラーの先生が常駐

し、普段から生徒と接することで、問題
がある時には、心の教室に行きやすい
ようにしてほしいです。また、小学校で
は元気アップアシスタントを配布されて
いますが、その頻度を増やしてほしいで
す。

学校教育 （御意見記入用紙による意見） 【青少年相談センター】
スクールカウンセラーの派遣や元気

アップアシスタントの配置の回数には限
りがありますので、その中で児童・生徒
により良い関わりができるよう努力して
います。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

20

●給食費補助について
所得制限に応じた補助ではなく、全対

象無償化にしてほしいです。

学校教育 （御意見記入用紙による意見） 【学校給食センター】
学校給食費の減免については、経済

的な理由により納付が困難な児童生徒
の給食費を、就学支援制度により全額
減免しています。給食費無償化の提案
がありましたが、今後も給食食材費につ
いては、応分の負担とさせていただきま
す。



平成26年10月17日（金） 依知南小学校、北小学校、依知小学校、上依知小学校

№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

1

●認定あつぎ保育園について
少ないので増やしてほしいです。

子育て （こども未来部長）
認可が増えるよう、進めていきます。

【保育課】
認定あつぎ保育室について増設の予

定はございません。ただし、既存の施設
につきましては、認可保育所や小規模
保育所等への移行について支援してま
いります。

2

●元気塾の対象について
３年生以外でも実施してほしいです。

学校教育 （学校教育部長）
平成21年度から始め６年目になります。空き教室が足り
ない、時間数の問題から平常時には実施できないとい
う理由から対象を拡大できておりません。夏休みの実施
について、検討をしております。

【学校教育課】
放課後あつぎ元気塾は、高学年に向

けて学習に対する興味や関心を高め、
学習意欲を向上させ、学習する習慣を
身に付けることをねらいとし、３年生を対
象に実施しています。
対象の拡大については、夏休みの実

施について対応を検討しております。

3

●昭和音大の跡地について
跡地には何ができるのでしょうか

まちづくり
関連

（政策部長）
工事については、民間の事業者が進行をしております。
平成24年度に跡地から病院整備をしており、クリニック
モールが建設されているようです。建築の際、通学路等
の安全面で問題があればお知らせください。

【企画政策課】
昭和音楽大学の跡地利用につきまし

ては、民間事業者により病院の整備が
なされております。
平成27年３月末の完了予定と聞き及ん
でおります。

4

●児童館の設置について
山際に児童館があるが、雨の日でも

遊べるよう、小学校との中間に児童館を
設置してほしいです。

公共施設
整備

（こども未来部長）
児童館は市内に37か所あり、古い館については修繕や
建て替えが必要となっております。新設要望もあります
が、今後、整備計画を検討していきたいです。
（市長）
厚木市は他市と比べ公共施設が多くあります。新しい
公共施設を設置するには、設置や維持の面で費用が多
くかかります。施設の最適化について、今後、老人憩の
家でも遊べるよう検討をしております。

【青少年課】
現時点で新しい児童館を建設する計

画はありません。
現在、公共施設のあり方について検

討が進められておりますので、その中
で、児童館についても検討していきたい
と考えております。

平成26年度 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

5

●災害時の対応について
災害時、児童の留め置きを想定し食

糧を備蓄してほしいです。

防災関連 （教育総務部長）
学校で児童が震度５弱の地震にあった際、保護者が迎
えに来ていただくようになっております。どうしても迎え
に来られない、帰宅困難の場合を想定し、在校生の5％
分のビスケット、水、毛布を用意しております。また、避
難所が開設された場合、備蓄倉庫が活用されます。
（政策部長）
備蓄倉庫については、約1000人が３日間凌げる食糧な
どが備蓄されております。
（市長）
防災計画について、見直しをしております。災害に備
え、初動の１週間分の食料等については各御家庭で確
保、用意をしていただきたいです。
（教育長）
保護者が学校に迎えに来れない場合、学校で児童を保
護しますので御安心ください。

【学校施設課】
災害時に保護者が迎えに来られない

児童・生徒数を在校生の５％と想定し、
ビスケットを備蓄しております。また、飲
料水についてもペットボトルの水を備蓄
しております。

6

●防犯カメラの設置について
設置をするためには、どのように申請

をすればよいのでしょうか

防犯関連 （政策部長）
中心市街地にカメラを設置しています。個人への補助に
ついては、公平性、設置についてはプライバシーの問
題の問題を解決する必要があります。
神奈川県において、設置希望団体への設置補助をして
おります。
（学校教育部長）
通学路にて、「人の目」を中心とした見守り活動をしてお
り、他市と比べるとその人数は多いです。不審者が出た
際は、警察と協議をし、ケータイSOSで情報発信をして
おります。自らの身を守るためには是非、防犯ブザーを
持っていていただきたい。

【くらし交通安全課】
防犯カメラにつきましては、防犯団体

や自治会長などによる「見守りシステム
設置検討委員会」を組織し、「見守りシ
ステム設置基準」により、設置場所を御
検討いただき、その意見を参考に、市で
設置をしております。
なお、自治会などの地域で防犯カメラ

を設置する場合は、防犯カメラの物品
購入費の一部を補助する制度が神奈川
県にありますので、県へ申請をお願いし
ます。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

7

●就学者支援援助について
４月に支援援助のお知らせをいただく

が、同時に申請書も配布していただけ
ないでしょうか。

学校教育 （学校教育部長）
担当課に伝えます。現在、ホームページからも書式をダ
ウンロードできるよう検討してまいります。
（教育長）
分かりやすい書類申請を心がけます。

【学校教育課】
各学校において、希望者に配布した

枚数を把握しており、提出の有無を確
認しております。また、申請用紙は色紙
を使用しており、いずれも申請の未提出
を防ぐために行っております。就学援助
のお知らせは市立小・中学校すべての
児童・生徒に配布しておりますが、申請
書につきましては、不要になる枚数が多
いことから、援助を必要とされる方への
み配布しておりますので、御理解くださ
いますようお願いいたします。

8

●児童クラブについて
受け入れ学年の拡大、夏休みなどの

長期休暇中も預かってほしい。

子育て （こども未来部）
現在解決すべき問題として、一番に待機児童ゼロ、次
に児童クラブ待機ゼロを目指しています。現在、待機が
ある学校は８校となっており、学校によりかたよりが見ら
れます。待機がゼロなった際、対象学年拡大等につい
て検討していきたいです。

【こども育成課】
現在のニーズに対応するため、小学３

年生までの受入れと場の整備を図る中
で、対象学年の拡大、長期休暇期間の
みの受入れを検討してまいります。

9

●子育て支援について
子育て支援に注力をいただいている

中、児童クラブ補助金交付が施行され
なくなった理由をお聞きしたい。また、再
度施行となる見通しがあるのかお伺い
したいです。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【こども育成課】
現状では、対象の民間児童クラブに対

し、地域児童クラブ育成支援事業補助
金を交付しております。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

10

●愛のチャイムの放送時間について
放送時間がアンケートにより決まった

と伺ったが、結果について教えてほしい
です。
希望としては、日に２回。現在の放送時
間とそれよりも３０分早い時間にも放送
をしてほしいです。

防犯関連 （御意見記入用紙による意見） 【青少年課】
放送時間に関しましては、青少年団

体、ＰＴＡなど皆様からの御意見により
実施しているものであります。年齢層で
帰宅時間が異なる場合もありますので、
一つの目安として御理解をいただきま
すようお願いいたします。
平成23年に青少年団体やＰＴＡ等へア
ンケートを実施したところ、75.3％の方
から「今のままでよい。」との回答をいた
だいております。
【危機管理課】
放送時間の変更等については、今

後、市民の方々や関係者からの御意見
を参考に検討してまいります。

11

●メロディー付時計の設置について
自治会運用の元、公園の時計をタイ

マー式メロディー付きのものに変更した
らどうでしょうか。
「音」により帰宅を促す他、地域にあった
多目的な用途毎にタイマー機能の利用
を行うことができると思います。

公園整備
関連

（御意見記入用紙による意見） 【公園緑地課】
公園へのタイマー式メロディ付き時計

の設置につきましては、近隣住民の御
意見を踏まえた上で、運用主体となる自
治会で検討していただき、御要望があり
ましたら、設置を検討してまいります。

12

●公園美化に向けた対策
以前は公園にごみ箱が設置されてい

ましたが、今ではほとんど設置されてい
ません。「自分で出したごみは自分で持
ち帰る」というマナーを守らない人がい
るのも事実です。美化対策について、今
後の具体策があればお伺いしたい。

公園整備
関連

（御意見記入用紙による意見） 【公園緑地課】
皆様のマナー向上の啓発を実施し、

適正な維持管理に努めてまいりたいと
考えております



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

13

●ごみ集積所について
山際公園に面した道路脇にごみ集積

所があるが、公園利用者の一部はごみ
をそこへ直接投棄しています。

環境関連 【公園緑地課】
公園内に持ち込んだごみ等は、看板

等で持ち帰るよう利用者の方々に周知
しており、今後も、利用者のマナーの向
上に努めてまいります。

14

投棄への対策案はもっているのでしょう
か。

環境関連 【環境事業課】
御連絡をいただいた集積所に 「対象

となる住民以外はごみを置かないでくだ
さい」という、啓発用の貼り紙を掲出い
たしました。

15

●恵心病院跡地について
子どもが伸び伸びと遊べる、ボール遊

びができる様な広場として整備いただけ
たらと思っています。現時点における状
況について教えてほしいです。

まちづくり
関連

（御意見記入用紙による意見） 【公園緑地課】
恵心病院跡地周辺については、将来

的に防災機能を持った公園として整備
する計画があることから、暫定的な有効
活用として、地元自治会に週１回程度、
ゲートボールなどに開放しております。
また、平成26年12月25日に利用者の

利便性の向上を図るため、簡易型トイレ
と立水栓を設置いたしました。

16

●愛のチャイムの放送時間について
夏場の放送時間が、午後６時では遅

いです。

防犯関連 （御意見記入用紙による意見） 【危機管理課】
放送時間の変更等については、今

後、市民の方々や関係者からの御意見
を参考に検討してまいります。

（御意見記入用紙による意見）



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

17

●冷暖房設備設置について
今年度設置する６校の選定基準は。

上依知小には、いつ設置されますか。

学校教育 （御意見記入用紙による意見） 【学校施設課】
自校式の学校給食施設が整備されて

いない６校について、先行して整備する
ものです。
なお、上依知小学校につきましては、

次年度以降で整備いたします。



平成26年10月20日（月） 荻野小学校、鳶尾小学校、上荻野小学校

№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

1

●ホットタイムサポーターについて
制度について、今回配布された資料を

見て初めて知りました。もっとPRをして
続けていってほしいです。

子育て （こども未来部長）
「おおきくなぁーれ」冊子等でPRをしていますが、今後
もっと力をいれていきたいです。
（教育長）
市PTA連絡協議会なども活用してほしい。

【こども育成課】
子育てガイド「おおきくなぁ～れ」への

掲載を始め、母子健康手帳配布時や市
内の分娩取扱い医療機関でのチラシの
配布など、対象者へのＰＲに努めており
ます。引き続きＰＲに努めてまいります。

2

●少人数学級について
対象学年を広げてほしいです。

学校教育 （学校教育部長）
国の指定では２年生までのところを、本市独自でやりく
りし３年生まで実施しています。国により教員などを配
置されていることから、人員増加について要望をしてい
きたいです。

【教職員課】
市独自で小学校３年生まで全小学校

で３５人以下の学級編制を実施している
ところです。
対象学年の引き上げについては、神

奈川県教育委員会や関係機関に対して
働きかけております。

3

●小中一貫教育について
指定校以外でも実施してもらえれば、

子供も安心できると思います。

学校教育 （学校教育部長）
今年から５校で実施しています。先生の定数の関係も
あり拡大には課題がありますが、校長からも要望があ
れば対応をしていきたいと思います。

【学校教育課】【教職員課】
現在、５校で中学校の教員が小学校

で授業を行っている状況ですが、小中
一貫教育については、全中学校区で実
施をしております。
教職員の交流については、対応でき

る中学校教員の人数や時間等の課題
があり、全ての小学校で実施することは
困難な状況です。

平成26年度 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

4

●公園への時計設置について
公園への不審者出没情報がありま

す。こどもが時計で時間を確認し、帰っ
てこれるようにしてほしいです。
また、登校班の集合場所（西公園、もみ
じ公園）にもなっている公園もあるので、
時計の設置をしてほしいです。

公園整備
関連

（政策部長）
市内に公園は228か所あり、うち86か所に時計が設置し
てあります。
登校班の場所を教えていただき、設置できるところは調
整をしていきたいです。

【公園緑地課】
公園の時計設置につきましては、公園

の利用状況等を考慮して設置を進めて
おります。
また、登校班の集合場所である鳶尾

西公園及びもみじ公園については、平
成26年11月末に時計を設置しました。

5

●公園への不審者対策について
花壇をきれいにしたら、不審者が減少

したという例があった。厚木市の取り組
み事例を教えてください。

公園整備
関連

花壇をきれいにしたり、落書きをきれいにしたりと、公園
に人がいる状況をつくることが犯罪抑止力へとつながっ
ていきます。また、青い防犯灯等を設置することにより
人の興奮を収めるなど、科学的な実証の元効果が挙げ
られています。

【公園緑地課】
市内66公園でボランティア64団体によ

る花壇へ花苗の植付け・管理を行って
いただく花未来事業を実施しておりま
す。

6

●公園への防犯カメラや看板設置につ
いて
防犯カメラの設置ができないでしょう

か。

防犯関連 【くらし交通安全課】
防犯カメラにつきましては、防犯団体

や自治会長などによる「見守りシステム
設置検討委員会」を組織し、「見守りシ
ステム設置基準」により、設置場所を御
検討いただき、その意見を参考に、市で
設置をしており、現状本厚木駅周辺以
外での設置は行っておりません。
なお、自治会などの地域で防犯カメラ

を設置する場合は、防犯カメラの物品
購入費の一部を補助する制度が神奈川
県にありますので、県へ申請をお願いし
ます。

7

「不審者注意」などの看板を設置できな
いでしょうか。

防犯関連 【公園緑地課】
鳶尾地区の公園に「不審者注意」の注

意看板を設置しました。

（政策部長）
中心市街地に防犯カメラを設置していますが、郊外には
設置していません。カメラ設置については、プライバ
シーの問題等の課題が多くあります。青パトでの巡回も
ありますので、地域の皆さんと協力をしながら防犯に努
めたいです。看板はありますので、自治会長経由でお
話をいただければすぐにでも対応ができます。また、
ケータイSOSにて不審者情報も提供していますのでご
活用ください。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

8

●児童クラブについて
受け入れ学年の拡大、夏休みなどの

長期休暇中も預かってほしいです。

子育て （こども未来部）
現在解決すべき問題として、一番に待機児童ゼロ、次
に児童クラブ待機ゼロを目指しています。待機がゼロ
なった際、対象学年拡大等について検討していきたい
です。

【こども育成課】
現在のニーズに対応するため、小学３

年生までの受入れと場の整備を図る中
で、対象学年の拡大、長期休暇期間の
みの受入れを検討してまいります。

9

●バス通学者への支援について
中学生のバス通学者に通学費の援助

をしてほしいです。

学校教育 （学校教育部長）
就学援助制度にて、通学費の援助をしています。対象
基準は他市よりも緩やかで、通学費以外の学用品など
についても支援をしています。

【学校教育課】
就学援助制度において、中学生につ

きましては、６㎞以上の通学者へ通学
費の一部を補助しております。

10

●避難場所について
当学校が避難場所になっているが対

応ができるのか。避難指示か出た場
合、誰が案内をしてくれるのでしょうか。
また、車での避難は可能でしょうか。

防災関連 （政策部長）
先導については、誰がするという位置づけはありませ
ん。日ごろから、地域の連携強化をし、まず自分の身は
自分で守るということを心がけていただきたいです。
避難については、基本的に徒歩となりますが、体が不
自由な方などがいる場合はケースに応じて対応をして
いただきたいと思います。

【危機管理課】
10月に開催した土砂災害警戒区域指

定に向けた説明会や自治会等を対象と
した防災講話において、避難方法等は
周知しております。



平成26年10月22日（水） 三田小学校、清水小学校、妻田小学校、緑ヶ丘小学校

№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

1

●補助員について
学校により学力に格差が出ないよう、

補助教員の配置をさらに増やし、学習
環境の充実を図ってほしいです。

学校教育 （学校教育部長）
本市独自で配置をしています。子ども達の学力に合わ
せて、校長と相談しながら設置を検討していきたいで
す。

【学校教育課】
学校により学力の格差が生じないよ

う、教科指導の充実を図ることは大切と
考えますので、ステップアップ支援員の
効果的な活用や、教員の指導力向上に
向けた取組を充実させてまいります。

2

●健康診断について
健康診断で再検査を受けた際、検査

をしてもらえる病院の一覧を添付してほ
しいです。

福祉・医
療・健康

（教育総務部長）
再検査の項目により案内に違いがあり、心臓病は市で
病院予約を行っており、腎臓に関する項目の場合は、
病院を紹介しております。今後、通知自体を見直してい
きたいと思います。また、市民便利帳にも医師会の紹介
を掲載しております。

【健康づくり課】
乳幼児健康診査を受診いただいた際

に当日の担当医から精密健康診査の
指示があった場合は、その内容により
受診いただける医療機関が限定される
場合もあるため、一律に医療機関名簿
をお渡しすることは困難な状況です。そ
のため、当日精密健康診査票をお渡し
する際に受診に適する医療機関を紹介
させていただいておりますので御理解
いただきたいと思います。

3

●ヘルメット助成について
SGマークがついているものが助成対

象となっていますが、大きいサイズのも
のはマークがついている商品の取り扱
いがすくないです。対象を見直すか、店
舗いマーク付きのヘルメットを取り扱っ
ていただくよう呼びかけをしてほしいで
す。

道路・交通
関連

（危機管理部長）
SGマークについては、その商品が安全であると保障す
るものとなります。市内協力店は30店舗ありますが、
マーク付きの商品を増やすよう十分に協議をしていきま
す。

【くらし交通安全課】
市内協力店に対し、SGマーク付きの

ヘルメットを増やしていただくように依頼
いたしました。

平成26年度 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

4

●児童クラブについて
受け入れ学年の拡大、夏休みなどの

長期休暇中なども預かってほしい。

子育て （こども未来部）
現在解決すべき問題として、一番に待機児童ゼロ、次
に児童クラブ待機ゼロを目指しています。待機がゼロ
なった際、対象学年拡大等について検討していきたい
です。

【こども育成課】
現在のニーズに対応するため、小学３

年生までの受入れと場の整備を図る中
で、対象学年の拡大、長期休暇期間の
みの受入れを検討してまいります。

5

●元気塾の対象学年拡大について
３年生以外でも実施してほしいです。

学校教育 （学校教育部長）
平成21年度から始め６年目になります。空き教室が足り
ない、時間数の問題から平常時には実施できないとい
う理由から対象を拡大できておりません。夏休みの実施
について、検討をしております。

【学校教育課】
放課後あつぎ元気塾は、高学年に向

けて学習に対する興味や関心を高め、
学習意欲を向上させ、学習する習慣を
身に付けることをねらいとし、３年生を対
象に実施しております。
対象の拡大については、夏休みの実

施について対応を検討しております。

6

●愛のチャイムの放送時間について
一定の時間にチャイムを放送してほし

いです。

防犯関連 （危機管理部長）
防災無線の試験放送として昭和59年から放送をしてお
ります。時間については、当時の青健連やPTAの皆さん
の協議の元決定されました。今後、変更の要望が多け
れば変更について検討をしていきたいです。
（教育長）
PTA等の子供をとりまく団体に話し合いをしていただき、
今の時間に決まりました。

【青少年課】
放送時間に関しましては、青少年団

体、ＰＴＡなど皆様からの御意見により
実施しているものであります。年齢層で
帰宅時間が異なる場合もありますので、
一つの目安として御理解をいただきま
すようお願いいたします。
【危機管理課】
放送時間の変更等については、今

後、市民の方々や関係者からの御意見
を参考に検討してまいります。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

7

●デング熱発症の疑いの周知について
緑ヶ丘の公園にデング熱発祥の疑い

のある張り紙が掲示してありました。周
知などの対応についてはどうなっていた
のでしょうか。
ツイッターで情報が拡散していました
が、ホームページでの周知はありませ
んでした。

その他 （政策部長）
公園に遊びに来られた方が蚊に刺され発熱されました
が、市立病院での検査の結果、陰性でした。発熱発覚
の日の夕方には公園の消毒をしバリケードを設置しまし
た。発症の疑いについて、小学校、幼稚園等に情報提
供をし、公民館車で周辺地域に放送をしました。翌日午
後、検査結果について、お知らせをしました。
（教育長）
対策会議で十分に協議した上、慎重に対応をしました。
（市長）
曖昧な情報をホームページに掲載し混乱を生じることも
予想できたことから、地域への情報提供を優先させてい
ただきました。

【公園緑地課】
緑ヶ丘南公園の利用者がデング熱を

発症した疑いがあるとの報告を受け、公
園の樹木や水道を消毒する等、感染拡
大の防止対策に努めました。
情報の周知につきましては、対策会議

で協議した上、回覧及び貼り紙で近隣
の方々へ注意喚起を行いました。

8

●インフルエンザ予防接種について
助成金額の増額をお願いしたいです。

福祉・医
療・健康

（御意見記入用紙による意見） 【健康づくり課】
インフルエンザの予防接種につきまし

ては、２回接種が必要な小学生以下の
お子さんに対し、少しでも負担軽減が図
られるよう、市独自事業として1回につき
1,000円の助成をしております。
また神奈川県内で厚木市と清川村の

みが助成を実施しており、接種も毎年
行う必要があることから、現在の取組を
継続してまいりたいと考えております。

9

●病中、病後の子ども預かりについて
親が病中、病後の時に子どもを預かっ
てくれる施設を充実させてほしい。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【保育課】
認定あつぎ保育室の認可化移行や新

設保育所の整備などを進め、保育ニー
ズの受け皿の確保について引き続き努
めてまいります。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

10

●ヘルメットの助成について
ヘルメットは高額なので、子ども達全員
分を買おうとするとすると高額になる。
料金の半額の助成があれば助けられる
命もあると思います

道路・交通
関連

（御意見記入用紙による意見） 【くらし交通安全課】
多くの方に助成を行うため、助成金額

については引き続き1個につき1,000円
を予定しております。

11

●英語教育について
小学１年から英語教育をしていただき

たいです。

学校教育 （御意見記入用紙による意見） 【学校教育課】
現在は小学校５，６年生で外国語活動

を実施しています。今後も国の方針に
沿い、発達段階に応じた学習を進めて
まいります。

12

●複合型認可幼稚園について
幼稚園と保育所の性質を併せ持った

複合型の認可幼稚園を作っていただき
たいです。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【こども育成課】
現在、市内には認定こども園が４園あ

ります。今後も幼稚園への補助金交付
等により、多くの園が認定こども園へ移
行していただけるよう取組みを推進して
まいります。

13

●中一ギャップについて
同じ中学に行く小学生同士の合同授

業を進めていただきたいです。

学校教育 （御意見記入用紙による意見） 【学校教育課】
中１ギャップの解消に向け、中学校で

の合同授業や学校見学を行う体験行事
が充実してきました。引き続きこのよう
な取組を継続できるよう努めます。

14

●学校でのけがの手続きについて
手続きを簡単にできる様にしてほしい

です。

学校教育 （御意見記入用紙による意見） 【保健給食課】
学校でのケガの医療費については、

日本スポーツ振興センター災害共済給
付制度で対応することとしております。
手続きについてはこの制度に必要なも
のですので、皆様に分かりやすいよう
に、制度の案内を作成し配布しておりま
すので御理解ください。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

15

●特定不妊治療について
助成金の枠と回数を広げてほしいで

す。

福祉・医
療・健康

（御意見記入用紙による意見） 【こども家庭課】
本市の助成内容は県内でもトップレベ

ルとなっていますので、更なる拡充は難
しいと考えております。
１年度当たりの助成回数については

現在２回までとなっていますが、国の制
度改正に合わせて年度あたりの回数制
限をなくす考えでおります。



平成26年10月30日（木） 南毛利小学校、愛甲小学校、毛利台小学校、戸室小学校

№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

1

●児童クラブについて
受け入れ学年の拡大、夏休みなどの

長期休暇中も預かってほしい。

子育て （こども未来部）
現在解決すべき問題として、一番に待機児童ゼロ、次
に児童クラブ待機ゼロを目指しています。待機がゼロ
なった際、対象学年拡大等について検討していきたい
です。

【こども育成課】
現在のニーズに対応するため、小学３

年生までの受入れと場の整備を図る中
で、対象学年の拡大、長期休暇期間の
みの受入れを検討してまいります。

2

●少人数学級の対象拡大について
小学校６年生まで対象を拡大してほし

いです。

学校教育 （学校教育部長）
教員については、国県から市に配置されており法律上
定めがあります。少人数指導も進めておりますが、国県
には引き続き人員増について要望してまいります。

【教職員課】
市独自で小学校３年生まで全小学校

で３５人以下の学級編制を実施している
ところです。
対象学年の引き上げについては、神

奈川県教育委員会や関係機関に対して
働きかけております。

3

●学校の担任について
担任が男性の場合、成長過程のこと

など性別で相談しにくいことがありま
す。相談しやすい体制づくりをしてほし
いです。

学校教育 （学校教育部長）
教育相談など、担任が性別で相談しにくい場合、学年
主任にも相談できます。元気アップアシスタントは週２～
３日程度おりますが、スクールカウンセラー、青少年教
育相談センターもあります。一緒に活用をいただきたい
です。
（教育長）
校長会でも話をしていきます。

【学校教育課】【青少年相談センター】
元気アップアシスタントの配置には定

数もあり１校に複数配置することは難し
いことから、教職員全体で、子どもの相
談に係り、子どもが相談しやすい体制づ
くりに努めてまいります。
また、スクールカウンセラーや青少年

教育相談センターの電話相談等を活用
していただく体制をとっております。

平成26年度 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧
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4

●元気塾の対象について
他学年でも実施してほしいです。

学校教育 （学校教育部長）
平成21年度から始め６年目になります。空き教室が足り
ないことや、時間数の問題から平常時には実施できな
いという理由で対象を拡大できておりません。夏休みの
実施について、検討をしております。

【学校教育課】
放課後あつぎ元気塾は、高学年に向

けて学習に対する興味や関心を高め、
学習意欲を向上させ、学習する習慣を
身に付けることをねらいとし、３年生を対
象に実施しております。
対象の拡大については、夏休みの実

施について対応を検討しております。

5

●未就学児の支援学級について
小学校には支援学級があるが、未就

学児にもそういった場が必要と感じま
す。

福祉・医
療・健康

（政策部長）
たんぽぽ教室とひよこ園が福祉センターにありますが、
一人一人のテーマに沿った対応は難しい状況です。平
成29年度から機能拡充予定となっております。人数等
については、検討材料とさせていただきます。

【福祉総務課】
未就学児の支援として、療育支援事

業「たんぽぽ教室」では、児童の特性を
正しく理解し、生活上の困難さの軽減を
図るため、発達に不安があり、障がいの
疑いのある児童とその保護者に対して
療育相談、個別指導、グループ指導な
どの支援を行っております。また、発達
に障がいのある児童に対しては、児童
発達支援事業「ひよこ園」など各事業所
で支援を行っているところです。今後、
地域との連携を進めるとともに、療育支
援体制の機能拡充を目指してまいりま
す。
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6

●医療費助成の対象について
高校卒業までに引き上げてほしいで

す。

福祉・医
療・健康

（こども未来部長）
現状では中学生卒業までが手一杯です。県内でトップク
ラスの助成となっており、対象が引き上げられると市の
負担が多くなります。
（教育長）
県下13市でここまでの対象はあまりありません。過去の
コミュニティトークの意見で対象が引き上げられました。
現在ある、課題に優先順位をつけて取り組んでいきた
いです。
（市長）
対象を引き上げるとなると、所得制限をかけるなどの対
応をとる必要が出てきます。１つ変えるとなると何処か
で負担がかかることとなります。

【こども家庭課】
現在の運用の中で、高校卒業までを

対象とすることは難しい状況です。現状
維持と考えております。

7

●ＡＹＵＣＯ制度について
協力店が少ない。ポイントカード制にし

たらどうか。

商工業・観
光

（政策部長）
ＡＹＵＣＯについては、商業振興目的としてはじめられ
た。制度は店の好意で成り立っている。要望があれば
店へのお願いもできます。ポイント制については、商店
会連合会と検討をしているらしいです。

【商業にぎわい課】
ＡＹＵＣＯサポーター店舗については、

市ＨＰをはじめ、ポスター等で周知して
いるところでありますが、お店のご好意
で成り立っております。ポイント制につ
いては、各店舗により特典が異なるた
め、実現は困難と考えます。

8

●防犯カメラの設置について
防犯カメラはどのような場所に設置さ

れていますか。今後の設置予定はあり
ますか。自治会からの要望はどこで受
け付けていただけますか。

防犯関連 （岩澤部長）
中心市街地に警察と連携してカメラを設置しています。
警察へは画像提供もしています。市内全域に設置をす
ることは、設置面や予算面で現状難しいです。
神奈川県において、設置希望団体への設置補助をして
おります。市くらし交通安全課にご相談ください。

【くらし交通安全課】
防犯カメラにつきましては、本厚木駅

周辺に、現在２７箇所、６４台を設置して
おります。また、今のところ設置予定は
ありません。
なお、自治会などの地域で防犯カメラ

を設置する場合は、防犯カメラの物品
購入費の一部を補助する制度が神奈川
県にありますので、県へ申請をお願いし
ます。
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9

●地域と子どものつながりについて
子ども会のない地域も多く加入率の低

下も目立ちます。自治会の中に子ども
部をつくり地域の方と一緒に企画・運営
するのはどうでしょうか。また、地域での
世代間交流を主とした活動支援をお願
いしたいです。

自治会活
動関連

（御意見記入用紙による意見） 【青少年課】
自治会の中に子供部を置いている自

治会もありますが、地域ごとに事情が異
なるため、子ども会からの相談等により
助言を行ってまいります。

10

●予防接種について
おたふくの予防接種に助成をしてほし

いです。また、インフルエンザ予防接種
の助成額を上げてほしいです。

福祉・医
療・健康

（御意見記入用紙による意見） 【健康づくり課】
おたふくかぜの予防接種につきまして

は、現在、国において定期接種に位置
付ける検討がなされているところであ
り、インフルエンザの予防接種につきま
しては、少しでも負担軽減が図られるよ
う、市独自事業として費用の一部助成を
しているところでございます。
今後、任意接種につきましては、厳し

い財政事情の中で助成をお約束するこ
とはできませんが、引き続き国や近隣
市の動向を注視してまいります。

11

●小中一貫教育について
指定校のみで行うのではなく、市全体

で実施していただきたいです。

学校教育 （御意見記入用紙による意見） 【学校教育課】【教職員課】
現在、５校で中学校の教員が小学校

で授業を行っている状況ですが、小中
一貫教育については、全中学校区で実
施をしております。
教職員の交流については、対応でき

る中学校教員の人数や時間等の課題
があり、全ての小学校で実施することは
困難な状況です。
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12

●学校配付の広報誌について
学校で配布される広報誌が多く、情報

あ多すぎる為、効果がないように思いま
す。予算を他に回せるよう、紙類を減ら
していただけたらと思います。

その他 （御意見記入用紙による意見） 【学校教育課】
学校が担うべき情報発信の役割が多

くなっていることから御理解をいただい
ているところです。紙類の削減・節約に
ついては今後も努力をしてまいります。

13

●駅周辺の治安について
本厚木駅周辺について、夜の塾帰り

の子どもと、治安の悪い店員との接点
がありすぎて心配です。

防犯関連 （御意見記入用紙による意見） 【くらし交通安全課】
本厚木駅周辺につきましては、犯罪の

未然防止や体感治安の向上のため、駅
周辺の自治会や商店会、市、警察等の
メンバーで組織する「本厚木駅周辺環
境浄化対策協議会」や「あつぎセーフ
ティーステーション番屋」を拠点とした客
引き行為等指導員などによるパトロー
ル活動などを実施しているところです。
今後も、継続的にパトロール等を実施

するとともに、駅前の客引き行為等につ
きまして、「厚木市客引き行為等防止条
例」の施行により、安心安全なまちづくり
に向け取り組んでまいります。

14

●児童クラブの一時預かりについて
有料でもよいのでお願いしたい。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【こども育成課】
現在のニーズに対応するため、小学３

年生までの受入れと場の整備を図る中
で、一時預かりを検討してまいります。

15

●ＡＹＵＣＯについて
協力店にステッカーが表示されておら

ず、わかりにくいです。

商工業・観
光

（御意見記入用紙による意見） 【商業にぎわい課】
平成26年度に、分かりやすいデザイン

で、目に触れやすいサイズのステッカー
に変更しております。引き続き、ＡＹＵＣ
Ｏサポーター店舗には、店舗の入口な
ど目立つところに貼っていただくようお
願いしております。
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16

●ボール遊びができる公園について
既存の公園のフェンスを高くして、ボー

ルが公園から出るのを防いでほしいで
す。

公園整備
関連

（御意見記入用紙による意見） 【公園緑地課】
フェンスの嵩上げにつきましては、設

置の必要性について近隣住民の御意
見を踏まえて自治会内で十分に検討し
ていただいておりますので、市といたし
ましても御要望があれば設置を検討し
てまいります。

17

●夏休みの登校日について
長期休暇中に学校で過ごす日を作っ

てほしいです。宿題の促しや、スムーズ
に次学期に入れるように、遊ぶだけでも
良いです。

学校教育 （御意見記入用紙による意見） 【学校教育課】
学校によっては、学習の状況や生活

習慣の様子に応じて、夏季休暇中の登
校日を設定している場合もあります。今
後も、学校から情報の提供をさせていた
だきますので、積極的に参加をしていた
だきたいと考えております。

18

●夏休みのプール開放について
有料でも良いので、水泳教室を開いて

ほしいです。また、保護者同伴であれば
小学生未満も入れるようにしてほしいで
す。

その他 （御意見記入用紙による意見） 【スポーツ政策課】
水泳教室は、７月に市内在住の初心

者(小学生)を対象とした教室を体育協
会が２回実施しております。募集は広報
で行っておりますのでご利用ください。
小学校プールについては、幼児は、水

深などの規格が安全面に適さないた
め、残念ながら入水できません。なお、
市営水泳プール等には、幼児用プール
を備えておりますので、御利用下さい。

19

●インフルエンザ等の対策について
教室に加湿器を置いてほしいです。

公共施設
整備

（御意見記入用紙による意見） 【学校施設課】
加湿器の導入は費用面等で難しいと

思いますが、インフルエンザ対策につい
て、学校での手洗いやうがいによる予
防の徹底に努めてまいります。
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20

●インフルエンザの予防接種について
学校で集団接種をしてほしいです。

福祉・医
療・健康

（御意見記入用紙による意見） 【健康づくり課】
インフルエンザの予防接種につきまし

ては、以前は定期予防接種として実施
しておりましたが、接種をしても流行の
蔓延を防ぐことができなかったことから、
平成２年の予防接種法改正により、現
在は任意の接種となっております。
また、予防接種は極めて稀ではありま

すが、健康被害が発生することがありま
す。接種を受ける方が安心して受けら
れるようにするため、お子さんの普段の
健康状態を十分に把握している医師が
接種を行うことが望ましく、国では充分
な接種医の確保が難しい場合を除いて
個別接種を推進しています。
厚木市では接種に御協力くださる医師

の確保ができることから、引き続きかか
りつけの病院等での接種をお願いいた
します。

21

●ヘルメット助成について
金額を上げてほしいです。

道路・交通
関連

（御意見記入用紙による意見） 【くらし交通安全課】
多くの方に助成を行うため、助成金額

については引き続き1個につき1,000円
を予定しております。

22

●バス停設置について
大きな公園の前には、バス停を設置し

てほしいです。

道路・交通
関連

（御意見記入用紙による意見） 【企画政策課】
バス停の設置につきましては、バスの

運行経路上にある住宅地や企業が立
地している場所等に適切な間隔で設置
されているものです。ぼうさいの丘公園
や若宮公園のような比較的大きな公園
には、バス停が設置されておりますの
で、御利用ください。
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23

●母子手帳について
内容を充実させてほしいです。

子育て 【健康づくり課】
母子手帳の内容につきましては、前半

の省令様式の部分と後半の情報の部
分とで構成されています。後半の情報
部分は、任意記載になっていますが、市
町村が独自に作成するのが困難である
ため、国が見本を示しており、全国的に
ほぼそのまま用いて手帳が作成されて
いるところです。内容については、国で
毎年見直がされており、充実が図られ
ております。本市は市販の母子手帳を
購入しておりますが、交付時に「子育て
応援ブック」や関係各課の事業案内等
を配布し補足しています。
今後も内容の充実に向けて検討して

まいります。

24

子育てに関連する情報を提供してほし
いです。

子育て 【こども育成課】
母子手帳交付時に、子育てに関連す

るさまざまな情報を掲載している、厚木
市子育てガイド「おおきくなぁ～れ」を配
布しております。

（御意見記入用紙による意見）



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

1

●児童クラブについて
南毛利小は２年生までとなっていま

す。対象を拡大してほしいです。

子育て （こども未来部長）
現在解決すべき問題として、一番に待機児童ゼロ、次
に児童クラブ待機ゼロを目指しています。対象学年拡
大や時間延長等について要望も多くあります。待機が
ゼロなった際、解決していきたいと思います。

【こども育成課】
現在のニーズに対応するため、小学３

年生までの受入れと場の整備を図る中
で、対象学年の拡大を検討してまいりま
す。

2

●インフルエンザ予防接種について
集団接種として実施し、補助をしてほ

しいです。

福祉・医
療・健康

（市民健康部長）
国の予防接種法により、インフルエンザについては個人
（任意）で受けていただく予防接種となっております。任
意の予防接種については、市の裁量で助成が決められ
ますが、インフルエンザ予防接種については県内で厚
木市と清川村でのみ助成をしております。集団接種とな
ると個々の体調状況に細かく対応することが難しくなる
ため、個人で接種していただく事となっております。

【健康づくり課】
インフルエンザの予防接種につきまし

ては、以前は定期予防接種として実施
しておりましたが、流行の蔓延を防ぐこ
とができなかったことから、任意接種と
なっております。
また、予防接種は極めて稀ではありま

すが、健康被害が発生することがありま
す。接種を受ける方が安心して受けら
れるようにするため、お子さんの普段の
健康状態を十分に把握している医師が
接種を行うことが望ましく、国では充分
な接種医の確保が難しい場合を除いて
個別接種を推進しています。
厚木市では接種に御協力くださる医師

の確保ができることから、引き続きかか
りつけの病院等での接種をお願いいた
します。
なお、本市の独自事業として接種費用

の一部助成を行っておりますので、御理
解いただきますようお願いいたします。

平成26年度 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧

平成26年11月1日（土） 厚木保育所、玉川保育所、南毛利保育所、依知保育園、妻田保育園、みどり保育園、かねだチャイルド園、愛歩保育園、
けいわ保育園、けいわ星の子保育園、岡田保育園、三田保育園
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3

●保育園の入所基準について
入所基準を明確にしてほしいです。ま

た、審査の間不安なので早めに結果を
知らせてほしいです。

子育て （こども未来部長）
入所については、個人の状況を点数化し決定していま
す。結果については、早くお知らせできるよう努力いたし
ます。

【保育課】
来年度より入所の申込締切を毎月15

日から10日に変更するなど、入所の調
整を円滑に進め、保護者への結果報告
につきまして可能な限り早急にお知らせ
できるように努めてまいります。

4

●愛のチャイムの放送時間について
時間が遅いので、予鈴などを鳴らして

ほしいです。

防犯関連 （危機管理部次長）
防災無線の試験放送として昭和59年から放送をしてお
ります。時間については、当時の青健連やPTAの皆さん
の協議の元決定されました。今後、要望が多ければ変
更について検討をしていきたいです。
（市長）
コミュニティトークでも多く意見がでている。検討する場
を設けるべきだと思います。

【青少年課】
放送時間に関しましては、青少年団

体、ＰＴＡなど皆様からの御意見により
実施しているものであります。年齢層で
帰宅時間が異なる場合もありますので、
一つの目安として御理解をいただきま
すようお願いいたします。
【危機管理課】
放送時間の変更等については、今

後、市民の方々や関係者からの御意見
を参考に検討してまいります。

5

●アレルギー食の提供について
給食では除去食を提供されてますが、

自校給食のところでは代替食を提供し
てほしいです。

福祉・医
療・健康

(教育総務部長）
小学校17校で自校給食を実施しています。代替食を作
るためには、材料、工程、作る人から施設も別にする必
要があることから、対応ができる施設がありません。そ
のため、除去食を提供させていただいております。現
在、運動誘発性のアレルギーが出ており、運動時に突
然発症することがありますので、病院で検査をしていた
だくことをお勧めいたします。

【保健給食課】
小学校23校中17校が自校式給食を実

施しており、食物アレルギーの対応食と
して可能な範囲で除去食の提供をして
おります。
代替食となりますと、献立、食材管理、

施設設備、調理員配置などそれぞれの
課題があることから、研究が必要となり
ます。
児童の安全を第一と考え研究してま

いりますので、御理解願います。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

6

●公園の滑り台の素材について
滑り台がステンレス製の場合、夏熱く
なってしまう。荻野運動公園にあるよう
な滑り台の素材にしてほしいです。

公園整備
関連

（政策部次長）
市内140台ほどステンレス製の滑り台がありますが、今
後修繕などが必要になった場合は、素材を検討してい
きます。

【公園緑地課】
すべり台につきましては、老朽化に伴

う交換や新規に設置する場合において
素材等を十分検討してまいります。

7

●室内公園について
大型の室内公園のようなものを設置

し、シルバー人材の会員を雇って低料
金で解放したらどうでしょうか。

公園整備
関連

【公園緑地課】
横浜市瀬谷中央公園内に室内遊具を

備えたログハウスがありますが、本市
の公園の敷地規模では、こういった施
設の設置は困難なものと考えていま
す。

8

また、夏場や雨の日など室内で遊べる
場所はないでしょうか。

公園整備
関連

【中心市街地整備課】
アミューあつぎ８階「SORA」に設置予

定である小学校低学年ぐらいまでを対
象とした遊具につきましては、準備をし
ており、平成27年２月に設置をする予定
です。

9

●病後児保育の受け入れについて
病後児保育の受け入れを増やせない

でしょうか。

子育て （こども未来部長）
病後児保育は市内１園あゆのこ保育園で受け入れをし
ています。年間利用者数は70～80人程度と、風邪が流
行している時期は要確認をいただきたいですが、申し込
みをいただければいつでも受け入れられる状況と思わ
れます。

【保育課】
病後児保育は市内１園あゆのこ保育

園で受入れています。利用定員は４名
で年間利用者数は70～80名程度です
ので受入れ体制は確保できている状況
と思われます。利用申込みの際には、
事前に電話予約の上、利用当日に医師
連絡票を持参してください。

（政策部次長）
アミューあつぎ８階に「SORA」という広場がありますが、
今後遊具を設置し屋内広場として運用を予定しておりま
す。小学校低学年ぐらいまでを対象としております。市
内には、荻野運動公園やスポーツセンターもありますの
でご活用ください。また、荻野運動公園の向かいに健康
こどもの森という公園を整備しております。平成27年に
オープンを予定しておりますので、ご期待ください。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

10

●学力について
厚木市議会で、厚木市児童の学力が

低いといわれていました。保育園でもな
にか勉強などができないでしょうか。

子育て （学校教育部長）
全国での小中テストにおいて、厚木市の平均はやや低
い点数でした。ただ、アンケートで勉強への意欲は高い
結果となったので、教育現場の指導力の向上や、ステッ
プアップ指導員等を導入し対応をしております。家庭で
の学習時間が全国より低く、スマホ・ゲームの時間は多
いことも現状にあります。保育園や小学校低学年から
勉強をする習慣を定着させる必要があると思われます。
（こども未来部長）
来年4月から認定こども園が増えます。幼稚園、保育園
のころには情緒豊かな子、しっかりとした土台を育んで
ほしいと思います。
（市長）
困った人は助けてあげる。助けられた人はそのことを忘
れません。勉強については、本人の目覚めがないと難
しいと思います。おしつけでは伸びません。向上心で学
力は上がると思います。

【学校教育課】
各学校におきましては、児童・生徒の

学力向上へ向けて、校内の授業研究や
研修を充実するなど、教職員の指導力
の向上に努めております。
また、小中学校が連携して「家庭学習

の手引き」を作成し指導するなど、義務
教育９年間を見通した学習習慣の確立
に努めております。
全国学力・学習状況調査の結果の分

析からも、「早寝早起き朝ごはん」といっ
た基本的な生活習慣や読書活動、地域
での体験活動の重要性が言われており
ます。学校と家庭、地域が協力、連携し
て、子どもたちの学力向上に向けた取
組を充実していきたいと考えておりま
す。
【保育課】
保育所は、養護と教育が一体的に展

開される場であり、幼児期にふさわしい
生活を通して、創造的な思考や主体的
な生活態度などの基礎を培うことを「教
育」と捉え、保育の実施に取り組んでお
ります。

11

●自転車置き場について
はとぽっぽ公園などの駅周辺の公園

へ自転車で遊びに行き、公園内に自転
車を停めたら撤去されそうになったこと
がある。公園内に自転車置き場をつくる
よう検討していただきたいです。

公園整備
関連

（御意見記入用紙による意見） 【公園緑地課】
自転車の放置禁止区域が制定された

ことに伴い、厚木公園の自転車置き場
も廃止いたしました。
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12

●荻野の事件について
再発防止策はどのようなものがあるの

でしょうか。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【学校教育課】【こども家庭課】【健康づく
り課】
子どもたちの命を守るということを第一

とし、関係機関で組織された「要保護児
童対策地域協議会」で連携をとり、二度
とこのようなことが起こらないよう再発防
止に取り組んでおります。
対策といたしましては、時間帯を変え

ての複数回の訪問や、必ず子どもの現
認（安否確認）を行うなど、実態調査の
方法等を見直し、居所不明児童に対す
る登録基準を明確化いたしました。
健診未受診者に対しては、家庭訪問、
未受診者アンケート等による対象者の
状況把握を実施時期を定めて行いま
す。また、本市に転入されたお子様の健
康診査や予防接種の接種状況を把握
し、必要なサービスの提供が図れるよう
努めております。
お子様の安否が確認できない場合は、
「要保護児童対策地域協議会」と連携
し、関係各課で保有する個人情報と照
合し安否確認をしております。
今後も、お子様の健康の保持及び増

進を図り、安心して子育てをしていただ
けるよう、業務を定期的に見直し改善を
図ってまいります。

13

●危険ドラッグ販売店について
中町通りに販売店があるという事なの

で、調査をしていただきたいです。

防犯関連 （御意見記入用紙による意見） 【くらし交通安全課】
厚木警察署において、調査を実施して

おります。
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14

●紙おむつ等の支給について
２人目、３人目が多胎児の場合、同じ

ように手がかかるのに、サービスが違う
のはどうなのでしょうか。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【こども家庭課】
２人目以降のお子様を養育していらっ

しゃる子育て世帯に対して、経済的な負
担軽減となる制度となっております。（２
人目、３人目と支給期間に違いはありま
すが、支給品に違いはありません）

15

●保育所関係者の身分保障について
子ども達の保育をしてくださる先生を

はじめ、関係者の皆さんの身分保障（給
与の確保なども）をお願いしたいです。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【保育課】
各民間認可保育所に対し、職員の処

遇（給与）改善などを目的として補助金
を交付しております。

16

●発達支援について
早期発見、サポートする保育士の派

遣、関係機関との連携をより充実させて
ほしいです。

福祉・医
療・健康

（御意見記入用紙による意見） 【福祉総務課】
発達に不安や障がいがある児童とそ

の保護者及び保育所等の職員を支援
するため、市内の保育所等への巡回相
談を実施しているところです。また、平
成２６年度より保育所・幼稚園等の療育
の専門機関とのスムーズな連携を担う
中心的な人材を育成するため、市内の
保育所等の職員を対象に「発達支援
コーディネータ」の養成研修を実施して
おります。

17

●保育園への看護師経験者配置につ
いて
預けている最中に子どもの具合が悪く

なった場合、看護師経験者がいると安
心します。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【保育課】
看護師の配置につきましては、各保育

所の判断となりますが、市といたしまし
ても看護師配置の支援策について検討
してまいります。
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18

●救急車について
一台一台に、医療行為ができる人を

乗せてほしいです。

その他 （御意見記入用紙による意見） 【救急救命課】
現在厚木市では、「救急救命士」とい

う国家試験に合格し、厚生労働大臣の
免許を受けて、医師の指示の下に救急
救命処置を行える者が、すべての救急
車に搭乗しています。
今まで病院に到着してから開始されて

いた救命処置が、救急救命士が現場に
おいて一部の医療行為（処置）を実施で
きる体制が、平成３年度から全国的に
構築されております。

19

●教育方法について
塾へ行かないと勉強についていけな

いので、教え方を工夫してほしい

学校教育 （御意見記入用紙による意見） 【学校教育課】
各学校におきましては、児童・生徒の

学力向上へ向け、校内における授業研
究や研修を充実するなど、指導方法の
工夫・改善に努めております。
また、教育委員会におきましても、課

題に応じた教職員研修の実施や教職員
の経験年数に応じた研修の実施など、
教職員の指導力の向上に努めておりま
す。

20

●家賃補助について
子どもが3人います。以前は家賃補助

があったと聞きました。制度を復活して
ほしいです。

その他 （御意見記入用紙による意見） 【住宅課】
３人以上の子育て世帯（一定要件有）

に対し、家賃助成を行う「子育て世帯家
賃助成制度」につきましては、児童手当
（子ども手当）の継続や、医療費の無料
化等、子育て世帯への支援が充実した
ことや、当制度の対象が、子育て世帯
の6％であり限定的だったため廃止とな
りました。市といたしましては、当制度の
復活の考えはございませんが、子育て
世帯への有効な支援策を研究してまい
ります。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

21

●中央図書館の駐車場について
駐車場を増やしてほしいです。

公共施設
整備

（御意見記入用紙による意見） 【青少年課】
現在、身体障がい者用の駐車スペー

スと図書等の搬入搬出用駐車スペース
が一区画ずつあります。
当該施設は、本厚木駅に近接し、中心
市街地という立地条件となっております
ので、緊急車両の駐車スペース確保等
を考慮すると、現状が限界です。
御理解をいただきますようお願いいた

します。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

1

●危険ドラッグ、タトゥーの店について
駅前にあるようだが、規制などをして

いるのか

防犯関連 （市民健康部長）
脱法ハーブは県が取り締まることとなっています。今
年、県が対策として補正予算をくみ強化に踏み込んだ。
県と協力しながら安心安全に努めます。
（危機管理部次長）
ドラッグについては、今年９月の新聞で厚木に２件ある
と掲載されていた。警察、県、関係部署と情報提供をし
ていきたい。

【くらし交通安全課】
いずれの店につきましても、厚木警察

署で違法性がないか、調査を実施して
おります。

2

●アミューあつぎ店舗について
８階に託児施設があるので、小さい子

供向けの店舗がもっとあるとよいです。

その他 （政策部長）
１～4階までは商業施設となっており、テナントを管理す
る業者に委託をしています。周辺店舗の回遊性を図っ
ており、店舗コンセプトとマッチングができませんでした
が、ご意見を伺いながら、良い施設にしていきたいと思
います。

【中心市街地整備課】
御意見につきましては、テナントを管

理する委託業者へ、今後の参考にして
もらうよう伝えてまいります。

3

●わたぐも利用対象者の拡大について
アミュー施設利用者のみとしています

が、対象を拡大してほしいです。

公共施設
整備

（こども未来部長）
わたぐもについては、１日に５人くらい預かっています
が、まだ余裕があります。新年度に向け対象について
は、検討をしていきたいです。

【こども育成課】
アミューあつぎ利用者のための託児

施設として設置しておりますが、半年が
経過し様々な意見をいただいておりま
すので、他の御意見を含め検討してま
いります。

4

●児童クラブについて
受け入れ学年の拡大、夏休みなどの

長期休暇中も預かってほしいです。

子育て （こども未来部）
現在解決すべき問題として、一番に待機児童ゼロ、次
に児童クラブ待機ゼロを目指しています。待機がゼロ
なった際、対象学年拡大等について検討していきたい
です。

【こども育成課】
現在のニーズに対応するため、小学３

年生までの受入れと場の整備を図る中
で、対象学年の拡大、長期休暇期間の
みの受入れを検討してまいります。

平成26年度 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧

平成26年11月５日（水） 厚木さくら幼稚園、厚木たちばな幼稚園、厚木田園幼稚園、厚木のぞみ幼稚園、厚木緑ヶ丘幼稚園、伊勢宮幼稚園、
小鮎幼稚園、とびお幼稚園、はやし幼稚園、ちぐさ幼稚園
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5

●ボール遊びができる場所について
公園内ではボール遊びができないの

で、遊べる場所がないでしょうか。

公共施設
整備

（政策部長）
市内に公園は228か所あり、他市に比べると多い状況で
す。ボール遊びについては、他の方に迷惑が掛からな
いようであれば可能です。ただし、自治会により規制が
ある場合もあります。
（社会教育部長）
スポーツ広場は市内に60弱ほどあります。自治会管理
となっておりますので、利用の際には自治会に声をお掛
けください。

【スポーツ政策課】
スポーツ広場、青少年広場につきまし

ては、自治会が管理運営を行っており
ます。ボールの使用につきましては、管
理自治会に相談していいただきますよう
お願いします。
【公園緑地課】
公園内のボール遊び等につきまして

は、地域でルールを決めていただき、利
用のマナーを守っていただくようお願い
しております。

6

●移動図書館の巡回時間について
幼稚園が終わってからだと間に合わ

ない時間があるので、小学校周辺など
はもう少し遅く回れないでしょうか。

生涯学習 （社会教育部長）
調整がつけば変更可能です。１日の内、午前中は幼児
や高齢者、午後は小学生などを対象に想定し巡回して
います。６か月ごとに時間は見直しをしています。

【中央図書館】
現在、小学校周辺の児童館や公園を

午後２時以降に巡回しています。いただ
いた御意見は、来年度の巡回計画のな
かで検討してまいります。

7

●こども医療費について
今後も是非続けてください。

福祉・医
療・健康

（市長）
はじめは小学3年生までが対象でしたが、コミュニティ
トークの意見で６年生、中学卒業までと拡大をしていき
ました。継続をしていきたいです。

【こども家庭課】
現行の制度を維持してまいりたいと考

えております。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

8

●病後児保育の受入れ施設について
病後児保育ができる場所が市内で１

園しかありません。預ける場所、預けら
れる人はいないのでしょうか。

子育て （こども未来部長）
病後児保育は市内１園あゆのこ保育園で受け入れてい
ます。年間利用者数は70～80人程度です。病児保育な
ども要望がありますが看護師の配置や施設整備上での
条件などがあることから、受け入れ場所も個別にする判
断する必要があります。努力を続けていますが、難しい
状況です。
（教育長）
できるよう進めていきたいと思いますが厳しい現状で
す。教育委員にも医師がいますのでいい知恵を絞って
いきたいです。

【保育課】
補足説明はありません。

9

●就園奨励費の補助について
補助については、小学生1～3年の兄

姉がいるかどうかで金額が変わります。
少子化対策などもあることから、歳の離
れた兄弟もいると思いますので、枠を外
していただきたいです。

子育て （こども未来部長）
制度については国が運用しており、制度内にいる場合
は、国から補助がでます。国も少子化対策のため、来
年度からこども子育て支援制度を大きく見直しをしてき
ています。今後、制度を充実するため対象の修正も考
えられます。
（教育長
国が問題を認識しているのか伝え続けていきたいと思
います。

【こども育成課】
就園奨励費補助金の多子軽減につき

ましては、国の制度にそった運用を行っ
ております。
なお、厚木市単独補助として、所得等

に関わらず一律３万円を上乗せし交付
しております。

10

●保育一時預かりについて
市内17保育園で一時預かりを実施し

ていますが、地区によっては利用しずら
い状況があります。実施の保育園を増
やしてほしいです。

子育て （こども未来部長）
部屋の定員数や状況により受け入れの判断が園により
違うことがあります。協力について、呼びかけていきま
す。

【保育課】
補足説明はありません。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

11

●愛のチャイムの放送時間について
時間が遅いので、予鈴などを鳴らして

ほしいです。

防犯関連 （危機管理部次長）
防災無線の試験放送として昭和59年から放送をしてお
ります。時間については、当時の青健連やPTAの皆さん
の協議の元決定されました。今後、変更の要望が多け
れば変更について検討をしていきたいです。

【青少年課】
放送時間に関しましては、青少年団

体、ＰＴＡなど皆様からの御意見により
実施しているものであります。年齢層で
帰宅時間が異なる場合もありますので、
一つの目安として御理解をいただきま
すようお願いいたします。
【危機管理課】
放送時間の変更等については、今

後、市民の方々や関係者からの御意見
を参考に検討してまいります。

12

●アミューあつぎ駐車場について
もみじの手を利用したいのですが、駐

車場が利用しずらいです。

公共施設
整備

（政策部長）
スタート時からの検討課題でした。８６台駐車ができま
すが、運営上平地のみの利用案内とさせていただいて
おります。周辺駐車場との兼ね合いで無料にすることは
難しい状況です。民間駐車場料金とのバランスについ
て研究をしていきたいです。

【中心市街地整備課】
現在主流となっている車両を駐車する
には高さ制限があり、安全を確保するた
め、駐車台数の制限を行っております。
今後は、駐車場の改修が可能かどうか
検討を行ってまいります。

13

●自転車専用レーンの設置について
歩道や道路に専用ラインを設けられな

いでしょうか。

道路・交通
関連

（御意見記入用紙による意見） 【道路整備課】
自転車専用通行帯を設けるには、道

路交通法等で基準が設けられており、
現在の道路幅員のなかで設置すること
は困難な状況であることから、新たに設
けるには沿線の方々の御理解と用地協
力が必要となるため、実現することは大
変に厳しいものと考えます。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

14

●幼稚園入園に関する補助について
２人同時に在園している場合に補助

ができないでしょうか。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【こども育成課】
幼稚園就園奨励費を交付しており、同

一世帯から複数園児が同時に就園して
いる場合、第二子及び第三子以降の世
帯については、所得制限を撤廃し交付
しております。

15

●インフルエンザ予防接種について
予防接種の金額について、病院に

よっては違うので一定化をするか、無料
にしてほしいです。

福祉・医
療・健康

（御意見記入用紙による意見） 【健康づくり課】
子どものインフルエンザの予防接種は

任意接種であり、各医療機関で自由に
金額の設定ができることとなっておりま
すので、料金を一律にすることは法的に
も難しい状況です。
なお、本市の独自事業として接種費用

の一部助成を継続してまいりますので、
御理解いただきますようお願いいたしま
す。

16

●体育館、公民館の開放について
雨の日や長期休み時には、施設（公

民館）を開放してほしいです。

公共施設
整備

【社会教育課】
公民館については、当日に空いている

部屋を、窓口にお申し出いただいて使
用することが可能です。また、託児室を
設置している公民館については、おも
ちゃ等を設置している託児室を共用利
用でお使いいただけます。
年末年始については、体育室（多目的

ホール含む）を卓球台及びバドミントン
ネットを設置し開放しております。

17

スポーツセンター（体育館）の開放に
ついて。

公共施設
整備

【スポーツ政策課】
スポーツ政策課で管理しているスポー

ツセンター（体育館）については、雨天
等に限らず、マイタウンクラブで利用予
約を行っていただいております。
なお、年末年始の開放については、ス

ポーツセンターでは行われていないた
め、学校体育館を利用していただきます
ようお願いしております。

（御意見記入用紙による意見）



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

18

●ＡＹＵＣＯについて
未加入者に対して、郵便通知や広報

に申込用紙を載せるなどしないのです
か。また、市としては制度を拡大したい
のでしょうか。あまり展開が見られませ
ん。

商工業・観
光

（御意見記入用紙による意見） 【商業にぎわい課】
広報には、定期的にＡＹＵＣＯ世帯募

集やサポーター店舗募集記事を載せて
おります。紙面の都合上、申込用紙を
載せるのは難しいことから、引き続き、
公民館や市民課、こども家庭課等の窓
口でも、チラシ兼申請書を配布し、積極
的に周知してまいります。

19

●学区編成の見直しについて
駅周辺にマンションが多くありますが、

厚木小学校などは飽和状態ではないで
しょうか。学区編成見直しなどの予定は
ありますか。

学校教育 （御意見記入用紙による意見） 【学校施設課】
現在、通学区域の再編成をする際の

方針の検討を進めており、今後、これに
基づいて具体的に見直しの検討を進め
てまいりたいと考えております。

20

●交通安全について
肉の田口前の交差点について、車が

信号無視するので危ないです。

道路・交通
関連

（御意見記入用紙による意見） 【くらし交通安全課】
取締り等の道路交通法上の交通規制

については、警察署で行っております。
御提案につきましては、市から厚木警
察署へ伝えさせていただきます。

21

●東町スポーツセンター駐車場につい
て
故障して使えない分があるので、使え

るようにしてほしいです。

公共施設
整備

（御意見記入用紙による意見） 【スポーツ政策課】
東町スポーツセンターの駐車場はリ

ヴァージュ２１管理組合（マンションの管
理組合）との契約により、平面式駐車場
も含め、合計２０台確保しております。
今回、御意見をいただいた際に改めて
確認させていただきましたが、現在故障
して使えない駐車場はありません。今後
も施設の適正管理に努めてまいりま
す。



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

22

●東町スポーツセンター託児室につい
て
窓もないのにエアコンもありません。

空調整備をお願いします。

公共施設
整備

（御意見記入用紙による意見） 【スポーツ政策課】
東町スポーツセンター２階にある幼児

室には空調設備がないため、必要に応
じてドアを一時的に開けるなどして、空
気の入替えをしておりますが、空調設備
の整備につきましては、貴重な御意見と
して、今後の施設整備の参考とさせて
いただきます。

23

●厚木北児童館について
遊びに行くためには、危険な道をとお

らなければなりません。場所を郷土資料
館へ移設することはできないでしょう
か。

公共施設
整備

（御意見記入用紙による意見） 【青少年課】
厚木北児童館は県道に面していること

から、来館する児童の安全確保を図る
ため、移転の方向で検討を進めていき
たいと考えております。
御提案いただいた郷土資料館敷地へ

の移転も選択肢の一つとした中で、今
後、地域のご意見を反映した上で、今後
検討を進めていきたいと考えておりま
す。



平成26年11月７日（金） 厚木幼稚園、ぬるみず幼稚園、光が丘幼稚園、毛利台幼稚園、森の里幼稚園、えいすう幼稚園、清和幼稚園

№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

1

●子育てがしやすい環境について
紙おむつ支給など、とても子育てがし

やすいです。

子育て （市長）
続けていきます。種類をアレンジしたりして使いやすい
ようにしています。

【こども家庭課】
物品の選定に当たりましては、ニーズ

の把握に努めていきたいと考えておりま
す。

2

●放課後こども教室について
相川小から他行へ広げてほしいです。

子育て （こども未来部長）
荻野児童館で試験的に実施しましたが、普段児童館で
遊んでいる人が遊べなかったりと、やはり学校で取り組
んでいくことがよいという結果になった。来年は2校で実
験をしていきます。
（教育長）
モデルとして実施しましたが、指導者が大変よい方々で
す。地域性もあり周辺の理解が必要となります。
（市長）
地域にも情熱がないと続かない事業です。

【こども育成課】
学校、その他公共施設の活用などに

よる場の確保と地域人材活用に努めな
がら、他校でも展開してまいります。

3

●交通安全教室について
小学生に上がる前、年長クラス向けに

１人乗り自転車の教室をしてもらえない
でしょうか。

道路・交通
関連

（危機管理部長）
要望があれば教室を実施します。ただ、自転車の乗り
方教室として実施するには、公園内のみで乗ってもらえ
ればよいが公道に出られてしまうと危険だと思います。
パンフレット等で示せればと思います。
（教育長）
教育委員と相談します。

【くらし交通安全課】
交通安全教室教室を実施しておりま

すので、御要望があれば実施すること
は可能です。

4

●こども医療費について
全額助成ではなく、一部でも負担をさ

せて、対象を18才（高校卒）までにしたら
どうでしょうか。

福祉・医
療・健康

（こども未来部長）
自己負担をいただいたとしても、現在の運用の中で高
校生卒業までを対象とすることは難しいです。現状維持
と考えていきたいです。

【こども家庭課】
現在の運用の中で、高校卒業までを

対象とすることは難しい状況です。現状
維持と考えております。

平成26年度 子育てコミュニティトーク実施に伴う取組状況一覧



№ 参加者からの意見・要望 種別 市長・教育長・各部長からの回答 取組状況

5

●保育料について
保育所入所に係る費用について、幼

稚園との差をなくせば幼稚園への入園
が増え、待機児童が減るのではないで
しょうか。

子育て （こども未来部長）
来年４月から支援新制度が始まります。新制度では３園
がこども園となる。
現在、幼稚園では、保育料と預かり保育料を負担してい
ただくことになります。バランスを考えていきたいです。

【保育課】【こども育成課】
来年度から始まる新制度に伴い、新制
度に移行する幼稚園及び保育園の保
育料については、市が保護者の市民税
額等に応じた同一の保育料を設定する
こととなりました。なお、新制度に移行し
ない幼稚園の保護者に対しては、保育
料の負担軽減を図るため、市民税額等
に応じた、就園奨励費補助金を引き続
き交付してまいります。

6

●アミューあつぎ駐車場料金について
もみじの手の利用者については、駐車

場の補助をしてほしいです。

公共施設
整備

（政策部長）
もみじの手を利用した市主催授業の参加者へは料金の
補助をしていますが、一般利用の場合は補助はだして
いません。周辺の民間駐車場料金とのバランスが必要
となりますので検討させていただきたいです。

【こども育成課】
子育て支援センターは、子育て家庭が

気軽に交流と育児相談ができる場とし
て設置しており、アミューあつぎ移転後
の半年間で約５万５千人の方に御利用
いただいております。同センターは、
様々な地区の方に御利用いただけるよ
う、公共交通機関で来所しやすい本厚
木駅近くに開設しております。
同センターには専用駐車場はなく、お

車で来所された方には、アミューあつぎ
地下駐車場の他、中町立体駐車場等の
有料駐車場を御利用いただいておりま
す。交通費の助成については、公共交
通機関で来所された方についても、運
賃等の弁償はしておりません。このよう
に公平性の観点からも、駐車場料金に
つきましては、各自での御負担をお願い
しているところですので、御理解くださま
すようお願いいたします。
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7

●小学生の一時預かりについて
現在、児童クラブには一時預かりがあ

りません。児童クラブに入っていなくても
一時預かりをしてほしいです。

子育て （こども未来部長）
ファミリーサポートセンターが子育て支援センター内に
ありますので、ご活用ください。児童クラブの待機などに
ついては、来年・再来年には課題解決に向けていきた
いです。

【こども育成課】
現在のニーズに対応するため、小学３

年生までの受入れと場の整備を図る中
で、一時預かりを研究してまいります。

8

●家庭教育学級の託児について
講座によっては、未就学児を一緒に連

れて行けないものがあります。多少費
用を負担してもいいので、託児をお願い
できないでしょうか。市から保育士など
を派遣してほしいです。

生涯学習 （社会教育部長）
家庭教育学級の開設団体には開設に必要な費用を交
付しています。託児についても、そちらから運用をしてく
ださい。市内で保育ができる団体を把握しておりますの
で、社会教育課へご相談ください。

【社会教育課】
家庭教育学級開設団体へ交付してい

る交付金の中で、保育者等への謝礼を
支出していただけます。保育者を派遣し
ている団体等を紹介できますので、社
会教育課へご相談ください。

9

●幼稚園と小学校との交流事業につい
て
幼稚園が小学校と連携し、就学前の

園児を対象とした小学校の体験学習を
行っています。実施している幼稚園にバ
ラつきがあるため、市で制度化できない
でしょうか。

学校教育 （学校教育部長）
市内23小学校様々な形で園との交流をしています。今
後も地区ごとの現状に合わせて実施していきたいです。
（教育長）
校長会に話題提供をさせていただきます。

【学校教育課】
各小学校の実態に合わせて、園との

交流を継続して進めて参ります。

10

●脱法ハーブ吸飲者の見回りについて
東町付近にある脱法ハーブ店で購入

した人が、中央公園内で吸引していると
のこと。取り締まりや定期的にパトロー
ルをしてもらいたいです。

防犯関連 （危機管理部長）
市内に危険ドラッグの取扱店が２店舗ありましたが、ど
ちらも県の立ち入り検査により、閉店をしています。現
在、市内に店はないと把握していますが、県警に確認を
してもらうよう要請します。くらし交通安全課に通報いた
だければ、県、警察に伝えます。市では、警察OBが青
パトで巡回をしていますので、情報があれば地域の防
犯活動と協力をしていきたいです。

【くらし交通安全課】
警察ＯＢで組織している市民安全指導

員による青パトでの定期的な巡回パト
ロールを実施しております。ハーブの販
売店につきましては、厚木警察署で調
査を実施しております。
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11

●清南高校生の素行について
タバコを吸ったり、ごみを捨てるなど素

行が悪いです。公園内にバイクを乗り入
れることもありました。

学校教育 （危機管理部長）
学校に連絡し情報提供をします。直接警察へ連絡くださ
い。
（学校教育部長）
警察OBが街頭指導をしていますので、今後さつき公園
も巡回していきたいです。
（教育長）
学校にお伝えします。

【青少年教育相談センター】
社会教育指導員などが街頭パトロー

ルを行う際に、さつき公園なども巡回ポ
イントの一つにしておりますが、引き続
き巡回し、必要に応じて声掛け指導をし
てまいります。
【くらし交通安全課】
警察ＯＢで組織している市民安全指導

員による青パトでの定期的な巡回パト
ロールにおいて、そのような行動を見か
けたときは、注意をしております。

12

●２学期制の導入について
小学校の授業にもう少しゆとりが欲し

いです。また、市として「２学期制」をど
のように考えていますか。

学校教育 （学校教育部長）
２学期制は取り入れないほうがよいと思われます。２学
期制を取り入れているところが増えてきていますが、３
学期に戻している市町村もあります。成績表の発表が２
回になってしまい、目標設定がしずらくなる等あり、保護
者からもどしたほうがよいというような意見もあるようで
す。
（教育長）
全国的に、２学期制を３学期制に戻しているところが多
いようです。

【学校教育課】
２学期制を実施している自治体の状況

や、授業時数・学習習慣の確立の面を
考慮し、２学期制の導入について考えて
おりません。
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13

●公園の設置について
岡田エリアにもっと公園を設置してほ

しです。

公園整備
関連

（御意見記入用紙による意見） 【公園緑地課】
公園の整備に当たっては、条例に規

定する技術的基準である住民一人当た
りの公園面積10平方メートル以上を確
保するよう、「緑の基本計画」に基づき
整備に努めていますが、一団のまとまっ
た用地を確保することが課題となり、新
規に開設することが非常に困難な状況
にあります。
土地所有者の御理解がいただけれ

ば、コミュニティパークとして整備を行う
ことも可能となっていることから、今後も
地元自治会からの要望も踏まえ、積極
的に設置できるよう取り組んでまいりま
す。

14

●公園のブランコについて
小さい年齢の子どもが乗りやすいパン

ツ型ブランコを増やしてほしいです。

公園整備
関連

（御意見記入用紙による意見） 【公園緑地課】
ブランコがある公園は、109箇所となっ

ていますが、そのほとんどが２人用と
なっております。そのため、４人用のブラ
ンコがある公園について、老朽化に伴う
交換や修繕する場合において、パンツ
型ブランコの導入を検討してまいりま
す。

15

●スクールゾーンの確保について
星子どもクリニックから三宅眼科前に

ついて、スクールゾーンを確保してほし
いです。

道路・交通
関連

（御意見記入用紙による意見） 【学校教育課】【くらし交通安全課】【道路
維持課】
通学路の安全整備につきましては、学

校からの要望をもとに、内容毎に関係
部署で対応しておりますので、お気づき
の点がございましたら、学校へ御相談
下さい。
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16

●園児対象自転車の乗り方教室につい
て
希望者制、自転車協会の協力を仰ぐ

など、子ども達が安全に自転車を運転
できるよう、幼少時からの指導が有効だ
と思います。子ども達が自転車事故の
被害者、加害者どちらにもならないため
に。

道路・交通
関連

（御意見記入用紙による意見） 【くらし交通安全課】
交通安全教室教室を実施しておりま

すので、ご要望があれば実施すること
は可能です。

17

●児童クラブの一時預かりについて
学校で預かっていただけるよう、検討

をお願いします。

子育て （御意見記入用紙による意見） 【こども育成課】
現在のニーズに対応するため、小学３

年生までの受入れと場の整備を図る中
で、一時預かりを研究してまいります。


